
o TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005.8 milibares. Tempe
ratura média do dia: 27.5 graus centígrados.
unúdade relativa média: 83.9 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, de
meio a encoberto. Nevoeiros noturnos nas

serras. Estado médio do tempo: com instabi
lidades em várias partes do Planalto e em

trechos do Litoral chuviscos rápidos e passa
geiros de origem.I�ca1. Est�do médio' do tem

pO: estável. Previsão: A. Seixas Netto.

ENTIDADES M�DICAS E HúSPITALA
RES - Pata participar de uma reunião das

Entidades Médicas e Hospitalares de Santa

Catarina e Rio Grande do Sul, com a alta

Direção do Funrural, viaiou a GUl!Ilabara o

presidente da Associação Catarinense de Me

dicina, dr.' Júlio Cordeiro. A reunião .vísa a

ultimação de detalhes para implantação de
nova sistemática médico-hospitalar do Fun-
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Saem enfim'
revelações
sobre área

do aterro
Finalmente ontem foi'

quebrada a cortina
de silêncio que

cercava a utilização
do atérro, numa

omissão dos setores

responsáveis que estava,
inclusive, dando origem
a boatos. Rompido o

mistério desnecessário,
a questão começa

agora a ser devidamente
esclarecida (Pá. 12).

r

Será às 11h15m de sexta-feira a audiência que o Governador Colombo Salles manterá com o

Presidente Geisel, durante a qual apresentará ao Chefe da Nação o relatório
sobre a situação da Região Sul de Santa Catarina após as cheias. Os setores eleitos como
prioritários pelo Governador são Educação, Saúde, Transportes e Segurança. O Sr.

Colombo Sanes manterá ainda importantes contatos no setor politico federal (Páginas 3 e· 9).

A boa utilização da área redime o silêncio mal empregado.

Acúmulo' de
erros do Avaí

permitiu a

goleada fácil
Representando apenas uma pálida caricatura de

um time de futebol, com erros técnicos
e táticos em todos os setores das suss linhas,
o Ava! foi Iecilrnente goleado pelo Botafogo

na noite de ontem no Maracanã por 5 a 1,
num jogo em que a equipe ceriocs

poderia até ter feito mais gols, não fora

a sua má atuação. No Avaí houve apenas a
destacar a boa atuação de Balduino e a excelente

movimentação de Toninha. Foi só (Página a).

o meio-campo, como o resto do time, será mantido. Rivelino joga eAdemir da Guia fica no banco. . Balduino foi uma das poucas figuras do time que conseguiu se salvar.

Delegaçãodepoderes
cindeArena estadual

Acentuaram-se ontem as diverqências na bancada da Arena na Assembléia, aãmentando aindamais a tensão pol ítica, com a entrega
de uma moção de solidariedade ao Governador na condução do processo sucessório. O ponto nev�.álg,�: delt!gação de poderes
(Página 3):

Zagalo
.

mantém

escalação
•

para o Jogo
desta noite
Apesar das gritantes falhas que
apresentou no jogo do último

domingo conire a Bulgária,
fi seleção brasileira não sofrerá

alterações para o jogo de

hoje à noite - 21h - no Morumbi
com a Romênia. Zagalo quer o mesmo

time, com Leivinha no comando (P., 8)

o drama dos co etivos

A deficiência dos transportes coletivos em Florianópolis deverá acarretar dentro em breve profundas alterações no setor, já que a Prefeitura está examinando o

prOblema e promete a tomada de medidas drásticas. As áreas oficiais não culpam totalmente as empresas pelos maus serviços, Reconhecem sua falha (P. 12) ,

Intervenção
Cinco empresas que compõem o Grupo

Halles - Banco Halles S.A., Banco Halles de
Investimento S.A., Halles Financeira S.A.,
Halles Corretora de Câmbio e Valores
Mobiliários S.A. e Halles Distribuidora

Nacional de Valores Mobiliários S.A. - tiveram
na noite de ontem sua intervenção decretada

pelo Banco Central. Todos os depósitos
estão irnobilizãdos para evitar uma

corrida ao público ao caixa para retiradas (P. 5).

Fusão RiojGB

O líder do Governo na Câmara, Deputado Célio
Borja, afirmou ontem que as primeiras

medidas legais para a fusão dos Estados do Rio
de Janeiro e Guanabara sairão a curto prazo,
em tempo,ainda, de serem providenciadas

as normas que regularão as eleições
para os postos legislativos nas duas unidades
da Federação nas eleições de novembro.

Admite a possibilidade de ser nomeado um

Governador/provisório por quatro anos (Pág. 5).

América Latina

A questão do bloqueio econômico a

Cuba será tratada hoje na reunião que os

chanceleres latino-americanos manterão
com o secretário de estado

norte-americano Henry Kissinger, dentro
do temário da reunião que se realiza
.ern Washington. O Brasil acha que

o local do encontro não se apropria para
o debate do assunto, entendendo que melhor

seria numa assembléia da OEA (Pág. 2).
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Niger

A finalidade do golpe:
"aliviar a,situação"

o chefe do Estado=Maior do Exército do Níger,
tenente coronel Seyne Kountie, declarou ter deposto o

presidente Hamani Diori para aliviar, "a catastrófica

situação" do país, assolado pela seca.

- Não podíamos permanecer
.

com nossas armas

encerrilhadas enquanto o povo não tinha sequer uma

alimentação por dia assegurada - acrescentou, culpando o

governo anterior pela "injustiça, corrupção, egoísmo e

indiferença" .

Parece não ter havido violência durante o golpe, e

nem se sabe sobre o destino de Diori. Porém, segundo a

televisão francesa, em entrevista por telefone, Kountie
disse que ele e sua família estão sob prisão domiciliar e

"bem tratados".
'

Kountie, de 43 anos, adestrado pelos franceses,
anunciou que a constituição e a assembléia nacional
foram suspensas e suprimidas as agremiações políticas, e
que logo criará um conselho supremo composto de

I

oficiais para governar o país.
Dion, ex-professor, de, 57 anos, era um político

moderado. Frequentmente autuou como mediador nas

disputas inter=africanas. Os diplomatas elogiavam seu

agir equilibrado. Nos últimos anos, tentou diminuir a

forte dependência econômica da França.

ReUgtão

A TFP argentina
desobedecerá ° Papa

A decisão. do Papa Paulo em melhorar as relações en
tre o Vaticano e os países comunistas tem encontrado
séria resistência por parte de diversas autoridades ecle

siásticas conservadoras. Entretanto, no âmbito da TFP a

polêmica se reveste de urna característica especial: essa
entidade da direita Radical católica despreza qualquer
discussão que se relacione com uma aproxímaçãoentre a

Igreja e o "comunismo vermelho", como apregoa nos

seus serviços de panfletagem.
Ontem foi a vez da TFP argentina se manifestar eon- .

tra a decisão papal, publicando nos jornais de Buenos

Aires uma extensa "solicitação" invocando os Evange
lhos para "resistir" aos propósitos do Papa em superar as

tradicionais divergências entre o Vaticano e os países. do
mundo comunista.

Acentuando que "desobedecerá" qualquer decisão

emanada do Papa, a TFP assim se expressa: "Se o Santo

Padre, São Pedro, I_1os ensina que é necessário obedecer a
Deus antes que aos homens; se somos assistidos pelo
Espírito Santo e até confortados - nas condições defini
das pelo Vaticano I - pelo privilégio da infalibilidade, f)
que impede que. em certas matérias ou cicunstâncias e

fraqueza a que estão sujeitos todos os homens, possa
influenciar e até determinar nossa' atuação. E aqui se

situa Vossa política de distensão com os governos cornu

nístas" .

A exemplo dos outros países onde a sectária organiza
ção mantém "sucursais", na Argentina também é consti
tuída em sua maior parte, por membros de famílias aris

tocráticas. E, num esquema perfeitamente entrosado os

militantes da TFP saem teimosamente às ruas para ven

der sua propaganda anti-comunista, portando estandartes
e uma grotesca capa vermelha atada ao pescoço.

O que mais tem irritado ultimamente a Tradição, Fa:
rnflia e Propriedade argentina, e de outros países, são as

declarações do monsenhor.Agostinho Casaroli, secretário
de Estado do Vaticano. Depois da visita que fez recen
temente a Cuba, o prelado revelou uqe "os católicos que
vivem em Cuba são felizes sob o regime socialista. Os

católicos e de um modo geral o povo cubano, não tem o

menor problema CO{Il o governo socialista".
- Cessar a 'luta não podemos - diz a TFP. É por

imperativo de nossa consciência de católicos que não

podemos, pois é um dever de todo católico promover o
bem e combater o mal".

Comunismo

A cúpula vai se
reunir na P91ônia

O líder soviético Leonid Brezhnev e o primeiro
ministro Alexei Kosygin chegaram ontem a Polônia.

Hoje participarão de reunião da comissão consultiva do'

Pacto de Varsóvia ou os líderes do bloco comunista. A

.

comissão consultiva é o mais alto organismo político da

aliança e sua reunião é co�siderada um dos principais
a cont e cijment os do calendário comunist a. A

"conferência de cúpula" comunista, deverá durar dias e

será praticamente preparação para a visita programada
pelo presidente Richard Nixon a Moscou. Na

quinta-feira os membros da comissão renovarão o,'
tratado do pacto de Varsóvia, assinando o documento
um ano antes da data prevista. O tratado foi assinado

pela- primeira vez a 14 de maio de 1955, para um

período de 20 anos. Os principais tópicos da agenda
serão provavelmente a segurança européia e a limitação
de armas estratégicas entre o Oéidente e Oriente.

,Cinema

Chaplin comemora o

seu 850.
, aniversário

Ch::rles Spencer Chaplin, o famoso "Carlitos';, co
memorou ontem seus 85 anos de idade, na sua residên
cia de Corsier Sur Vevey, na Suíça. Filho de ator in

glês, Chaplin ficou famoso em Hollywood, onde traba
lhou para a Companhia Keystone, de Mack Sennet, em
1914. Depois de seu vigéSimo filme para essa compa
nhia, transformou-:;e em seu próprio diretor e mais
tarde dirigiu comédias para empresas cinematográficas,
entre as quais a Essenay Mutual. Entre seus fIlmes
mais famosos figuram o "Luzes da Cidade", "Tempos
Modernos", e "O Grande Ditador", uma paródia a Hit-
,ler e Mussolini. Durante a guerra fria, o governo nqrte
-americano acusou-o de comunista ou simpatizante, fa
zendo com que se refugiasse na Europa. Chaplin esta
beleceu-se na montanha Manoir de Ban, Suíça, onde se

avista o lago Genebra. Desde então, reside ali com a

sua esposà Oona e seus fIlhos.

Washington:
e," pauta, o fim das sanções

contra Cuba

O retorno de Juan Dom ingo Peron à
presidência da Argentina

'tinha estimulado as esperanças de que
o pa Is recuperaria a ordem e

a estabilidade. Seis meses após
a posse, oorérn, a

violência ainda assola a Arglimtina.
Este é o primeiro de dois

artigos resumindo atual situacão
Argentina.

.

(Brasil, EUA, Chile, Bolivia e outros são contra)..
Os chanceleres latino=americanos

voltam li. reunir-se hoje, a portas fecha
ds, na sede da embaixada argentina em

Washington, com o secretário de Estado

Henry Kissinger, devendo ser levantado
o problema do bloqueio econômico à
Cuba. O chanceler argentino, Alberto
Vígnes, responsável pela reunião, deixou
clara a intenção de seu país de dar esse

passo ao dizer que a "unidade da Amé
rica Latina é, para nós; o objetivo da

ação continental".
O Brasil, segundo autoridades brasi

leiras em Washington, se oporá à discus
são do assunto', por entender que o local
não é apropriado; Em compensação,
aceitaria debate e votação na assembléia
da Organização dos Estados Americanos
- OEA -, que começa dia 19 em Atlan
ta..Mesmo assim, votaria contra a sus-'

pensão das sanções. Como o Chile e a

Bolívia.
Para o chanceler chileno Ismael Huer

ta, o fim do bloqueio colocaria em peri
go a unidade latino-americana, uma vez

que o regime de Fidel Castro "é um ele
mento de discórdia no hemisfério".

forte revisionista; BI Salvador - a favor
do debate, embora seu voto final irreme
diavelmente fique condicionado à posi
ção dos EUA, que afirmam não haver

mudanças para justificar a revisão; Gua
temala - membro dos sete da "linha

dura"; Haiti - sem dúvida, na linha was

hingtoniana; Honduras - poderia
inclinar-se para ambos os lados, mas

pendendo para posição norte-america

na; Jamaica - a manutenção do blo

queio é "urna atitude própria da Idade

POSIÇÃO DA AL da Pedra"; México - nunca aceitou a

E a seguinte a posição dos outros paí- validade das sanções; Nicarágua - posi
ses sobre a suspensão: Barbados - nunca ção paralela à de Washington; Panamá
assinou o pacto do Rio de Janeiro nem a favor da reconsideração; Paraguai - in

está tecnicamente comprometido a clui-se no grupo opositor; Peru - em 72,
.

observar as sanções, classificando-as, in- procurou sem êxito a suspensão, mas

clusive, de inconvenientes; Colômbia - baseado no fato e que os partidários das
se o candidato liberal Alfonso Lopez Mi- sanções não teriam' uma maioria' que a

chelsen vencer as eleições de domingo, o' fizesse valer, passou a criticá-las indivi

país passará para o grupo revisionista; dualmente; Trinidad - foi o primeiro'
Costa Rica - considera as sanções país a afirmar a necessidade de rever a

"obsoletas"; República Dominicana - questão; Uruguai - evidentemente', tarn
aderiu discretamente à posição de Was- bém pertence à linha dura; e, Venezuela
hington; Equador - embora não tenha· - a favor de qualquer ação coletiva pela
se..manífestado, não é considerado um suspensão.

i

De qualquer forma, os norte=ameri
canos esperam e.certamente conseguirão
- derrotar a nova tentativa de alguns
países latino-americanos. Embora os

partidários da contínua pressão sobre
Castro tenham perdido a maioria de 16
votos que, necessitariam para ratificá-la,
o fato é que estão na posição de impedir
os revisionistas, que, não dispõem dos
dois terços necessários para suspendê
la.

Cortázar aponta inim igos da AL'
Para o escritor argentino Julio Cor

tazar, os inimigos da América Latina

são "o fascismo internamente e o im

perialismo no exterior". Entrevistado

pelo jornal do PC italiano L'Unitá" em

Roma, Cortazar fumou sua posição em
,

relação a vários assuntos.

Sobre sua aproximação a "certas
.

idéias dos surrealistas que 'defenderam
as teorias marxistas, declarou: "É ver

dade. Digo ainda que meu último tra

balho - "Livro de Manuel" - contém
. uma notável .carga de escândalo 'en-

quanto fala de uma revolução total,
não burocrática, que atinj a inclusive as

estruturas psicológicas, a vida erótica,
os sentimentos. Vejo profundas seme

lhanças entre a Itália e a América Lati
na. Tanto aqui como lá, se ressente, de
.forma evidente, a influência de um cer-

to catolicismo formalista e retrógrado,
a existência de inúmeros ·tabus, uma
noção obscura do que se chama honra,
etc":

,
A POLITICA LATINO-AMERICANA

,. I . _.

umcos que me ínteressam, sao muito
mais modestos que os das gerações pre
cedentes. Não se sentem messias ou

profetas. Compreenderam que o isola
mento é suicídio, que. trabalhar sozi
nho é absurdo e inútil inclusive pelo
próprio egoísmo do autor... Na Améri
ca Latina, o grau de politização dos

intelectuais, comparado com o de há
20 ou 25 anos, é alto sob todos os

aspectos. É um florescer contínuo de
tomàda de posição, de declarações, de
entrevistas, de intervenções. A separa
ção do intelectual fechado em sua tor

re de marfim parece ter desaparecido".
Finalmente, sõbre 'a política latino

-americana, disse: "A América Latina
está influenciada pelo exemplo da re-:

volução cubana, influência que conti
nua atuando nas consciências. Todos
sabem que os inímígos que se devem
vencer são dois: o fascismo no interior
e o imperialismo no exterior. Acho

que existem possibilidades de liberta

ção" .

Cortázar: [asdsmo e i11J:P2lja/ismor

�
,

Sobre a: intelectualidade na América
Latina: "Creio' que a inteligência lati

no-americana, em seu conjunto, está
atravessando um momento muito in
teressante ... Hoje os intelectuais de es

querda, que são, por outro lado, os

Chaban promete
O candidato gaullista Jacques Cha

ban-Delmas prometeu ontem resolver os

problemas econômicos da França e criar
urna nova sociedade, em 30 meses, se

for eleito nas próximas eleições que es

tão marcadas para o dia 5 de maio.
I

Chaban acentuou que o programa de O candidato do Partido'Radical, Jean
seu governo endireitará outr-a vez a'ecô-" Jacques Servan-Schreiber, anunciou on-

nomia da França, assunto que mais preo- tem que não será mais candidato.

cupa os, franceses atualmente, chegando ,
- Tornou-se um carnaval publicitário

mesmo a superar a política exterior de di- ria, televisão - disse Schreiber, - referin-
vergência atlântica com os Estados Uni- do-se à campanha presidencial, acrescen-
dos. Chaban-Delmas: provável vencedor tando que se limitará a observar os de-

O ex-primeiro-ministro fez questão' mais candidatos.
de frisar novamente que continuará a Europa. O ministro das Finanças, Valery Gis-
política exterior gaullista do falecido O principal adversário de Chaban, o card D'Estaing, outro principal candida
presidente Pompidou. Expressou, ainda, socialista François Mitterand, empre-. to da direita, manifestou que anunciará
que não se permitirá que os' Estados endeu também uma campanha centrali- seu programa, detalhadamente, quando
Unidos' assumam um papel prepon- zada fundamentalmente nos problemas o período de 15 dias da campanha co

derante nas decisões relacionadas com a nacionais. Mais de 32 aspirantes têm in- mece oficialmente na sexta-feira,

Colômbia: com o

pleito, dissolve-se
a coalizão'

uma nova França
dicado que apresentarão suas candidatu
ras à presidência, mas os observadores

políticos franceses acreditavam ontem

que até a meia-noite a maioria, ou pelo
menos a metade, apresentasse sua renún-
cia.

Bombas e sequestrm.
, .

a Argentina' de hoje
PorMortRosemblum, da AP

O emprego da violência, como arma política, aumentou
sideravelmente nos seis meses de presidência de Juan Domcon.
Peron, e já não são somente os ricos e poderosos que vêm en

mgo

trar a morte numa emboscada. COn_

O� �i�antes das div�r,sas tendências, que vão da �squerda deMao a direita de Mussolini, frequentemente fazem inumerai (r
mas, com o emprego de bombas e sequestros. A repressão; tcial eleva o número de vítimas, mas não parece pôr fim a : 1-

rente violência.
ces·

Apesar do presidente ter conseguido certa estabilidade eco'
mica nessa nação de 25 milhões de habitantes, as divisões inter,
nas em seu próprio movíménto e a ação guerrilheira de s

er

• " • ..1:.. da d
eus

nurrugos unpeuiram o retorno or em que muitos esperavam
Nos anos .passados, as vítimas do terrorismo eram empresáti

'

,

estrangeiros e militares ou políticos cuidadosamente escolhido
os

Agora, um chefe de pessoal impopular, um orador público v!:
em�te demais, ou um inocente transeunte estão igualmente em
pengo.

.

E, se algo acontecer ao popular, mas enfermo Peron a opio
IÚ�O geral, e.rri fontes gove�ament�is e diplomáticas, é d; que as
COIsaS podenam se agravar ainda mais.

Grande parte das ações violentas é praticada pelas próprias
facções divergentes do peronismo, em luta pelo controle do mo
vimento, que segue um homem e não. uma ideologia e 'encontram
em sua vida ações e filosofia para justificar suas próprias crenças.

Tam�m existem os antip:ronistas, que. busc� � revolução
total; delinquentes comuns VIsando proveito propno, além de
civis fanáticos armados, com objetivos pessoais,

Muitas vezes; os grupos atacados vingam-se contra inimigos
equivocados, provocando uma sombria reação em cadeia. A polí
cia geralmente captura alguém, embora nem sempre a pessoa
realmente procurada. '

MEDO
A situação é tão tensa que recentemente a polícia matou a

tiros um de seus membros, antes que o mesmo encontrado dor
mindo, pudesse explicar que não era o extremista denunciado

,

como morador no local.
O dia-a-dia não mudou para a maioria dos argentinos ou es

trangeiros, mas muitos se assustam com o barulho do escapamen
to dos automóveis e poucos estão certos de que o homem com a

maleta negra veio realmente consertar o telefone.
O automóvel do embaixador norte-americano possui um siste

ma de proteção contra bombas que custou milhares de dólares e

centenas de empresários norte-americanos, bem como seus fami
liares, deixaram o país nos últimos meses,

Os estrangeiros encontram-se, atualmente, em estado de aler
ta total, especialmente depois que a gigantesca empresa petrolífe
ra norte-americana Exxon pagou 14,2 milhões de dólares (cerca
de 95 milhões de cruzeiros), no início de março, como resgate
pela libertação de 'um seu diretor, cuj o paradeiro ainda é ignora-
do.

,

Várias vítimas, inclusive dois coronéis do Exército argentino,
ainda 'permaneceram em mãos de seus sequestradores, Um diretor
argentino da empresa automobilística italiana Fiat foi morto a

tiros, recentemente, o. mesmo tendo ocorrido a 22 de novembro
de 1913, co'in'um diÍetQr daFord.'

.

Um dirigerrte sindical direitista foi assassinado há pouco tem

po, sendo a vigésima-quinta vítima da violência polftica, desde o

retorno de Peron ao poder.
Os sequestros se sucedem 'a razão de mais de três por semana.

No ano passado houve cerca de 500.
No mês passado, a polícia matou cerca de 50 pessoas somente

nos arredores de Buenos Aires, algumas delas suspeitas de delitos

para os quais a pena prevista era de 'apenas alguns anos de prisão,
As autoridades informaram que seis policiais foram mortos e, por
isso, não desejavam corrér riscos.

Peron assumiu a presidência em outubro, após 1� anos ,de
exílio', num retOI11O espetacular, proclamado. como o fim do ter
rorismo que assolava a Argentina até então.
VOLTA AO FASaSMO?

Sua eleição se deu por .uma maioria de 62 por cento, do'
eleitorado, formado, entre outros grupos, pela poderosa juventu
de peron ista, cujo lema é "Peron ou morte" e a cúpula conserva
dora do gigantesco movimento sindical.

Peron, tão logo tomou posse, deu uma guinada política para a

direita, estimulou o decisivo apoio da cúpula sindical e pregou o
.

expurgo de marxistas ínfiltrados em seu movimento.
"Está ficando difícil gritar "Peron ou morte" nos dias atuais"

- admitiu um esquerdista bem relacionado. "A política do

governo do povo é, tão opressora como a doverno militar.
Voltamos direto ao fascismo", acrescentou,

.

Um guerrilheiro do clandestino "Exército Revolucionário do

Povo" (ERP), grupo antiperonista que ataca empresários
estrangeiros e militares; disse a um jornalista, numa entrevista
secreta, que "a polícia agora está pior do que nunca. Está melhor
preparada e melhor equipada, Temos que ser extremamente
cautelosos".

.

.
Dirigentes do setor político de tendência dir�itista

éonsiderarn que a forte repressão policial contra a esquerda é a,

única resposta possível. Muita gente do setor central moderado
concorda, embora com diferença de graduação.

'

.

A IMPRENSA
.

A ação do governo" aparentemente autorizada, serão
autorizada abertamente por Peron, incluiu o fechamento da EI

Descamisado, revista semanal da juventude peronista, que

frequentemente dirigia críticas aos peronistas de direita.
Anteriormente, as autoridades tinham fechado o diário fi

Mundo, de linha esquerdista desde outubro último, a polÍcia
deteve cerca de mil esquerdistas, sob as mais diversas acusações,
mas a maioria deles recuperou a liberdade.

.

Dezenas de pessoas foram detidas depois que a polÍcia
anunciou um plano muito suspeito, cujo objetivo seria matar o
presidente e que o próprio Peron procurou ridicularizar.

Os líderes esquerdistas e oposicionistas afirmam que, além d,a
ação oficial, policiais fora de serviço e pistoleiros profissionais
especialmente contratados, agindo fora da lei, desfecharam
violentos ataques contra elementos radicais.

Misteriosos grupos armados atiraram bombas contra jornais é

locais de reunião de esquerdistas. Em muitos casos, as vítimas
,responderam com a mesma moeda.

.

BOMBAS & SEQUESTROS
OS responsáveis pelos assassinatos, atentados à bomba,

sequestros, extorsões, e assaltos na Argentina 'são tão variado�
como os próprios ataqúes.

Cerca de três mil guerrilheiros, pertencentes a diversas
organizações, travam uma caml?anha terrorista cuidadosamente
planejada. ,

.

À margem da violência política, há a ativjdade crescente de

delinquentes comuns que visam o proveito próprio. E: mUItos
atos de violência não passam de vinganças pessoais.

l'axlamentares peronistas disseram, num debate recente, que
·houve 700 atos terroristas em 1973, 'nas muitos consideram a

estimativa bastante aquém da realidade. .

, "Não vejo nada além de um contínuo banho de sangue",
comentou uma fonte categorizada, acr�scentando: "Ningue[11
parece saber quem está do lado da lei". '

Nó centro, de Buenos Aires, um novo e gigantes cartaz azul e

branco .- as cores da bandeira nacional - pode ser visto nO to�?do famoso obelisco, com a inscrição: "Silêncio es saiu

(Silêncio é saúdc). Paxa muitos argentinos, não se trata apenas de

unl conselho paxa reduzir o ruído do trânsito.
.

Oriente Médi'o:
no Monte Hermon a

trégua não vale
As eleições gerais de domingo na Colômbia'marcam o

fim de 16 anos do sistema exclusivista da Frente Nacional,
integrada por liberais e cQnservadores" Entretanto, a

vigência dessa coalizão ainda é garantida por mais quatro
.anos, qualquer que seja o candidato eleito pa(a a

presidência.

A c om p I i c a da meCciIllca d9 sistema 'bipartidarista
estabelece, de acordo com a constituição, que a igualdade
entre conservadores e liberais deve ser mantida no gabinete
durante o próximo período de quatro anos. Porém, o artigo
çorrespondente da constituição não é claro para o caso do

candidato vencedor ser alheio aos dois partidos tradicionais,
ou no que diz respeito à possível participação de outros

grupos políticos no governo.

A artilharia síria atacou ontem o Monte Hermon,
posição estratégica nas colinas de Golan, enquanto forças de
infantana israelenses avançavam com veículos 'semi-lagartas
por suas encostas para reforçar as unidades de vanguarda ..

Segundo o comando militar de Tel-Aviv, um soldado
israelense morreu é dois fI'càram feridos, e, por outro lado, �

imprensa egípcia .advertiu que o Egito utilizará foguetes de
longo alcance 'cóntra israel se o Estado judeu intensificar
suas operações militares contra a Síria e o Ubano.

Alyn Amín, novo diretor do jornal semi-oficial AI

Áhram, do Cairo, 'disse que foguetes terra-terra "figuram
entre várias armas modernas que não utilizamos durante a

guerra de outuhro". E concluiu: "(j Egito não vacilará em

reiniciar a luta".
O fogo de tanqlles e de artilharia ressoou sobre o cume

nevado do Hermon e nos 65 quilômetros da linha de
armistício, enquanto ventos de até' 100 Km horários
açoitavam a montanha e os veículos israelenses que a

escalavam.
Em três ocasiões, os sírios tentaram capturar um dos

postos israelenses. Neste fim de semana, as hostilidades
chegaram ao seu maior nível desde outubro, com

caça-bombardeiros israelenses atacando os incursores e os

artilheiros sírios situados além da linha de trégua. .

De acordo com algumas informações procedentes de
Damasco, os sírios estabeleceram um comando de
vanguarda numa parte do monte que ainda permanece em

seu poder - indício de que podenam novamente tentar a

captura das posições mais elevadas.

Trata-se, em suma, de estabelecer se' a próxima coalizão
será ou não exclusivista. Uma consulta feita pelo próprio
presidente Misael Pastrana Borrero ao conselho de Estado,
,órgão máximo para questões constitucionais, foi devolvida,

/ aparentemente por ter sido elaborada de forma errônea. E,
Lopez Michelsen, candidato liberal, que figura' como
possível venc�dor nas diversas pesquisas de opinião pública,
anunciou que se o assunto não for. esclarecido pelo atual

governo,'ele o levantará perante o conselho de Estado, tão
logo assuma o poder, a 7 de agosto. ,-"

NOTICIARIO INTERNACIONAL PELA AP
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o Departamento Nacional de Obras e Saneamento -

,

DNOS - aplicará um crédito especial de dois milhões de
cruzeiros para a reconstrução da pavimentação das ruas

centrais de Tubarão e nos trabalhos de desobstrução da
canalização de águas pluviais, segundo informou ontem o

chefe do DNOS, engenheiro José Bessa.

-'

- Acreditamos que dentro de dois meses será possível
por em dia a cidade de Tubarão. Tudo depende da

\ quantidade de máquinas e caminhões que pudermos
\dispõr., Para tanto, estamos gestionando com ,os Estados
do Paraná e Rio Grande do Sul. Os caminhões
particulares também serão contratados para a operação,
afirmou o engenheiro José Bessa.

Esclareceu que o trabalho do DNOS em Tubarão não

será feito somente rias ruas, mas também nos quintais
das .casas particulares. "Iremos inclusive arrebentar
muros de residências para fazer a limpeza e,

posteriormente, os recolocaremos no lugar. Dentro de
três semanas começaremos a parte de desobstrução das

galerias pluviais".
O engenheiro José Bessa sobrevoou na semana

passada, os vales dos rios Braço do Norte e Capivari.
Segundo informou, existe a necessidade de um estudo
mais aprofundado da região, para se determinar se o

sistema de barragens é adequado para solucionar o

problema das cheias no local. ,

- Particularmente - esclareceu - acredito que o Vale
do Tubarão apresenta melhores condições para a

construção de barragens e retenção do que o vale do

Itajaí, principalmente sob o ponto de vista geológico. No
local poderia ser construída uma barragem de concreto,
podendo inclusive se trabalhar com chuva. \

Entretanto, segunde o Sr. José Bessa, ainda não existe

nenhuma determinação' da diretoria Nacional do DNOS
nesse sentido.

- A construção de- barragens no Vale do Tubarão -

explicou - se forem têcnicamente viáveis, motiv.ará
inúmeras desapropriações de certas' áreas daquele Vale,
para a 'acumulação de águas. Isso terá que ser feito onde
der, .sem que seja possível a escolha de uma área

específica.
PLANO SETORIAL '

Segundo o plano setorial de obras do DNOS em Santa
Catarina' este ano deverão ser aplicados recursos da

ordem de 21.500 mil cruzeiros na regularização de

cursos de água e aproveitamento de terras. Desse total,
11.400 mil cruzeiros estão destinados à construção da,
barragem Sul. Na dotação p.rçamen!ária do DN�S consta

uma verba de 10400 mil cruzeiros, proveniente de

convênios com Prefeituras do interior e do Instituto do

Açúcar e do Ãlcoo1. .
,

No setor de Defesa Contra Erosão e Inundações,
10400 mil cruzeiros serão aplicados, sendo 700 mil de
verba' orçamentária do DNOS e 700 mil de convênios.

Setor da construção
civil foi dos mais

afetados pelas cheias
Memorial subscrito por um total de onze entidades

sindicais de Tubarão, destinado ao Ministro Arnaldo
Prieto, do trabalho, e lido 'ontem da tribuna da

,Assembléia pelo Deputado Milton Carlos de Oliveira,
atesta a existência de 2 mil desempregados na cidade

apenas no setor de construção e mobiliário e 350 no

ramo de mecânica e metalurgia. O documento considera
a construção civil co�o setor industrial mais atingido,
salientando 'que nenhuma das 58 empresas existentes no
município encontram-se em funcionamento' .após as

enchentes que as destruíram total ou parcialmente.
"Num nfvel menor estão os mecânicos e metalúrgicos" _

diz o memorial - "pois das 75 empresas tubaronenses do
ramo apenas 8 estão trabalhando, e assim mesmo em

condições precaríssimas. No setor da alimentação a

situação é idêntica, porém, 'não temos números face à
inexistência de entidade sindical representativa. Abaixo
desta, encontramos os comercíãríos, Com a perda de seus

estoques, não têm os empregadores condições de manter
o número' de empregados anterior às enchentes, isto sem

relatarmos o número de casas de comércio que
encerrarão as suas atividades".

'

# Os líderes sindicais, ressaltando o seu empenho em

"reconstruir Tubarão" e "evitar a fuga de nosso.

operário", apresentam ao Ministro Arnaldo Prieto as

seguintes reivindicações:
- Autorização em caráter excepcional do

levantamento, pelo operário, da totalidade do saldo
bancário existente do FGTS, residentes nos municípios
enquadrados na área declarada de "Calamidade Pública".

- Liberação de empréstimos nos moldes daqueles
feitos através da CEF e INPS, em quantias suficientes
,para a reconstrução ou recuperação das residências dos
operários.
,- Concessão do salário-desemprego, de acordo cem

as suas categorias profissionais, àqueles operários
dispensados sem justa causa e àqueles que tiveram suas

empresas destruídas ou avariadas e esteam

impossibilitados de pagar os' salários dos seus operários.
- Seja determinado às empresas que readmitam todos

os empregados dispensados' sem justa causa de janeiro de
1974 até a pr�sente data, e em especial às Companhias
de Economia Mista.

- Autorização das empresas de Economia Mista que
exerçam atividades "em Tubarão para admitirem mais
10% (dez por cento) de operários sobre o efetivo de cada
urna.

- Prorrogação de no mínimo 60 dias no prazo de
recolhimento do FGTS, INPS e outros, vencidos ou

vencíveis, às empresas existentes nas regiões assoladas.
- 'Liberação urgente pelo INPS dos convênios

solicitados pelos -Sindicatos de 'Tubarão e de toda a zona

• assolada, e, dentro das possibilidades, a instalação de
uma Farmácia do INPS. ,

- Em caráter excepcional, sejam distribuídas, na zona
flagelada, tantas bolsas de estudos por família, quantos
forem os dependentes que estejam estudando.

- Autorização aos Sindicatos para que possam
movimentar' os saldos bancários existentes da

Contribuição Sindical.
- Conjugação de esforços, corn..a

-

elaboração de

convênios ou outros -meios, para que o, INPS e o

FUNRURAL, em conjunto, atendam pronta e

rapidamente o operãrio' e seus dependentes, dando-lhes
assistência médica, odontológica e farmacêutica.

Dnos tem verba de 2
milhões para aplicar
na cidade de Tubarão
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Colombo se avista com
Geisel na sexta-feira

Em avião particular, embarcou às 9h30m de ontem para
Brasília o Governador Colombo Salles. Em sua companhia
viajaram os Secretários da Agricultura, Glauco Olinger e dos

Serviços Sociais, Bandeira Maia.
O governador levou à Brasília os planos de aplicação dos

recursos federais que deverão ser' transferidos para o Estado.
Em combinação com o Ministério do Interior, os recursos se

destinarão, principalmente, para o Sul do Estado, inclusive
com a criação de um grupo executivo para reconstrução da'
zona urbana de Tubarão, proposta pelo Governo estadual e
com' a participação de equipe do Ministério do Interior.

Sexta-feira, às llh15m, o Sr. Colombo Salles será recebido
em audiência pelo Presidente Geisel, no Palácio do Planalto.
PLANO DE RECONSTRUÇÃO

,

O Sr: Colombo Salles revelou que já está concluído um

levantamento contendo todos os dados de tudo qll;e foi
avariado. "Vou fazer uma demonstração às autoridades
federais do número de salas de aula, postos de saúde,
hospitais, estradas e pontes estaduais e municipais que estão

sem condições de permitir tráfego ou de servir às
comunidades" .

Sobre a previsão de recursos para a, região atingida pelas
enchentes, revelou que "na verdade os recursos são muito
elevados' e sabemos que o Governo Federal não nos poderá
ajudar em tudo. A minha solicitação básica se refere a

melhores recursos para a educação, saúde, segurança e

transportes" .

COLABORAÇÃO
Sobre o período de 10 anos, tempo indispensável para a

reconstrução do Sul, disse que houve uma interpretação
errada sobre seu pronunciamento.

' Oisse que os prejuízos
causados pelas! enchentes destruíram obras realizadas num

período de 10 anos e que não levaria esse tempo todo para
reconstruir. Isso, seria uma calamidade sem precedentes.
Agora, temos que recuperar o perdido o mais rápido
possível, e vai depender da disposição do Governo do

Estado, do Governo Federal e também dos municípios".
Destacou o interesse demonstrado até agora, salientado a

comunicação feita pelo Ministre das Minas e Energia,
Shigeaki Ueki, na semana passada, que em contato direto'
com o Presidente Geisel tomou urna série de providências
com relação ao Sul de Santa Catarina, principalmente no

que c�ncerne à industrialização do carvão.

o Governador vai pedir ajuda para a reconstrução do Sul.

REUNIÕES
Além da reunião do Governador com o Presidente,

outros Secretários viajaram para Brasília atendendo

convocações feitas pelos ministros.
Já estão em Brasília o Secretário da Fazenda, Sérgio

Uchoa de Resende, o presidente do Besc e o diretor do
BRDE. Lauro Linhares e Ari Canguçú de Mesquita estão

tratando de assuntos na área financeira, principalmente no

BNH e BNDE, sobre �efinançiamentos para a lavoura e'

indústria de Santa Catarina na Região Sul do Estado.
O Secretário da Agricultura, Glauco Olinger, que

embarcou com o Governador, deverá comparecer a uma

reunião de secretários da Agricultura convocada .pelo
Ministro Alysson Paulinelli. Bandeira Maia, dos' Serviços
.Sociais, tratará de assuntos referentes à casas populares no

Banco Nacional da Habitação, enquanto que o Secretário

dos Transportes e Serviços Públicos, Paulo Aguiar, discutirá
interesses da Casan, com vistas à recuperação da rede de

água de Tubarão (90% destruída) e Lauro Müller (50%):
.

Tratará da provisão de recursos 'para o restabelecimento da
rede telefônica qe Tubarão, Laguna e Araranguá, que
tiveram suas centrais inutilizadas pelas enchentes.

verdadeiro 4 portas. ,1

Sua manutenção é simples e

econômica. A lubrificação da suspensão,
por exemplo, é permanente.

Os freios são autoajustáveis, enquanto
sua-estabilidade repousa tranqüila-em
cima do baixo centro de gravidade, da
bitola larga e da suspensão eficiente.

As portas do Ford Maverick estão
abertas. São 4 maneiras de você entrar
num mundo esportivo e confortável,
Sem o lado quadrado de que você não

Colombo não obtem

plena confiança da
bancada da Arena

A questão su;essória estadual ganhou inesperada
movimentação nq noite, de anteontem, com a discussã?
de um documento que a bancada estadual deveria

endereçar ao Governador Colombo Salles, expressando
ao chefe do executivo "sua confiança na condução do
debate sucessório". Após sucessivas reuniões na

Assembléia Legislativa e no Palácio da Agronômica, o

documento logrou obter a assinatura' de 18 deputados
estaduais, entre os quais os srs.. Epitácio Bittencourt e

Ewaldo Amaral, fora do exercício, enqanto que 9

parlamentares da 'Arena, inclusive o Presidente da

Assembléia, deputado Zany Gonzaga, não o

subscreveram. A íntegra do docuemnio é a seguinte:
A Bancada da Aliança Renovadora Nacional, com

assento na Assembléia Legislativa do Estado de Santa
Catarina, reunida em 15 de abril de 1974, ciente de que
não pode permanecer alheia às medidas preliminares
levadas a efeito nos vários setores da vida pública
brasileira, relativàmente à sucessão nos Estados,
constatou que:

1. O Governo Colombo- Machado Salles, através da
Ação Catarinense de Desenvolvimento, tem promovido,
de modo inequívoco e realista, eficaz política de

interação com a Empresa, obtendo, o mais expressivo
desempenho já avaliado em nosso Estado;

2. O Governo do Estado, conjugado com a Bancada
Estadual da ARENA, na' defesa dos interesses do povo
catarinense, têm dado profunda significação à renovação
de valores políticos, tal como preconizada pela
Revolução de Março de 1964;

3. O Governo do Estado e a Bancada têm feito
ingentes esforços para que a renovação de valores
políticos, ocorra no âmbito do partido da Revolução �

Aliança Renovadora Nacional � como meio de seu

fortalecimento e consolidação.
Em face dessas realidades e convicta da necessidade

de unidade, a Bancada entende imprescindível ao Estado
de Santa Catarina:

a) A manutenção da linha de renovação de valores e

métodos políticos, nos moldes Revolucionários;
b) A manutenção da conduta interacionista

Governo=Empresa; e
c) A constituição de um Governo que, adotando o

planejamento como técnica de administraçã . leve em

consi der a çâo a coordenação política que lhe dá
viabilidade e o legitima. ,

Assim, julga do seu dever manifestar a Sua
Excelência, o Senhor Governador do Estado, Engenheiro
Colombo Machado Salles, sua confiança na condição do
debate sucessório, sua solidariedade e a sua expectativa
do que, no instante em que for chamado a colaborar,
tenha a orientação adequada para' que, sem

marginalizações ou contra marchas, resulte inteira como

agora., "

Florianópolis, 15 de abril de 1974.

Incrível!
!.Im 4 portas que não é quadrado,

, " ,.,..

O Ford Mave'rick�4 portas �ãó-Ia�eitcí�··
ser mais uma adaptação de um carro

de 2 portas. E insistiu em ser um legítimo
4 portas desde o berço. Pegue urna

fita métrica e veja: ele tem 17 cm, a mais
do que o modelo 2 portas. Mantendo-se
um automóvel esportivo, tanto nas

linhas como no desempenho.
Em matéria de conforto, ele não

abriu mão da tradição da família Ford.
Seu silêncio e seu acabamento
interno completam o conforto de um

�

gosta. Procure um Revendedor Ford.
Ele terá o maior prazer em apresentar
o Ford Maverick 4 portas a você e à.
sua família.

Além do Ford Maverick 6 cilindros
você pode adquirir o modelo com motor
302 e o seguinte equipamento, entre
outros:Transmissão automática -Aouececor
Transmissão com 3 velocidades-
Ar condicionado - Direção hidráulica.

FORD MAVERICK�
Um passo à frente
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Avaí no Maracanã,

o

Cartas
JOINVllLE

Levamos ao seu conhe
cimento que, pela assem
b léia geral ordinária do
Conselho Deliberativo da
SOciedade Corpo de Bom
beiros Voluntários de Joín
v i l l e , realizada em

27.03.74, foi eleito o Con
eelho Administrativo para
o presente exercício, fican
do o mesmo assim consti
tuído: Presidente, Ubiraja
ra Piazera Dippoold; Vice
-presidente, Hubert Meyer;
Se cretário Geral, Martin
Nehls; 10. Secretário, Ar
no Volstein; 20. Secretá
rio, Peter Gristoff; Tesou
reiro <Seral, Gerhard Ried;
10. Tesoureiro, Juracy Ri
beiro; 20. Tesoureiro, Ge- '

raldo Krüger; Conselho,
Fiscal: Luiz Gomes, Ber
nardo Zastroz, Pedro Ivo
F. de Campos.

Para a movimentação fi
nanceira da Sociedade,
permanecem inalterados os

cartões de assinatura, ten
do em vista a permanência
do Presidente e Tesoureiro
Geral. Nirtin Nehls, Secre
tário Geral. '/

PEDIDO À SSI

É com

muito respeito que solici

to, através desse conceitua
do jornal, providências à
Se c retaría de Segurança
Pública, no sentido de des
tacar policiais para preser
varem a moral das estudan
tes que, ao deixarem os co

légios, são difamadas com

piadas e convites imorais
po r playboys. Principal-
mente à noite e nos estabe
lecimentos de ensino dos

bairros, a algazarra provo
cada pelo, "bando de con

quistadores" é caso de po
lícia.

Meu pedido é feito em

nome de muitos pais que
aflitam-se com este grave
problema. O risco que cor

re nossas filhas pode muito
bem ser evitado pela Secre
taria de Segurança Pública,
bastando, porém, que poli
cie os colégios, evitando as

r- aglomerações de cabelu
dos, que ficam aguardando
a saída das estudantes, cu-.
ja maioria é de menor ida
de. Uma das escolas notur
nas que mais precisa da

presença de policiais é a

Escola Básica Pero Vaz de
Caminha, situada à rua ir
mã Bonavita, na Vila São
João, em Capoeiras. Tenho
duas filhas que estudam
neste estabelecimento de
ensino e conheço os pro
blemas que elas enfrentam
diariamente com os tais
conquistadores. Antecipa
damente, quero agradecer
qualquer providência to
mada pela Secretaria de
Segurança e Informações.
Oldair Espíndola, Capoei
ras.

FIGUEIRA
A diretoria do Fígueí

rense precisa cedo preparar
uma boa equipe para dis
putar o Canpeonato Esta
dual, e não'deixar para a

última hora, como ocorreu
no preparativo ao Nacio
nal. Não é admissível que
o Presidente estej a pen
sando em disputar o Esta
dual com a equipe atual,
cujos destaque só são três:
Jorge _Luiz, Elton e Mar
cos. E bom adiantar que
este ano Santa Catarina
promoverá o seu melhor
campeonato de futebol.
Por isso, é bom o Sr. Orti
ga .orneçar a raciocinar em
termos de clube de fute
bol, somente. Dário P. Au
tona, Itajaí.

Expediente
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Saúde vigiada
'--

Quando esteve em Tubarão,
verificando o quadro epidemioló
gico da Cidade devastada pelas
cheias, o Ministro Paulo Machado
de Almeida, da Saúde, fez uma

advertência de todo pertinente:
"Depois dos primeiros dez dias a

vigflia epidemiológica deverá 'ser

-redobrada", Passada a fase de' - cho-
'

que", em que se amalgamaram
todos os esforces no socorro às
vítimas da catástrofe que se aba
tera sobre a região Sul do Estado,
o maio perigo está no afrouxa
mento da pertinaz vigília que
protege a saúde dos flagelados e

que se empenha em melhorar a

situação sanitária da Cidade de
Tubarão. As palavras do Ministro
da Saúde merecem ser relembra
das, na sua semântica preventiva.
"Passado o impacto e o condicio
namento psicológico capaz de le
var até ao heroísmo, o mais diff-

.

cil ainda está por vir", O socorro

movido pela emoção precisa ser

gradativamente substituído pelo
amparo perseverante e contínuo,

Recebendo o manifesto dos em

presários que lança a candidatura do

Secretário da Fazenda ao Govemo do

Estado, um grupo de deputados da

·
bancada da Arena na Assembléia Le

gislativa tende a legitimar uma inicia
tiva que encontra nas suas próprias
origens a razão de ser da sua ilegitimi
dade. O documento encerra um reco

nhecimento público da classe empre
sarial ao- acerto da política estadual »

de desenvolvimento, para cujo êxito
sem dúvida alguma eles concorreram.

É-justo e compreensível que os diri

gentes industriais do Estado manifes
tem sua preocupação quanto à manu

tenção da atual politica desenvolvi
mentista do Governo catarinense,
apás março de 1975, qUOJ1do um ou

tro Govemador estará sucedendo na

Chefia do Executivo o Sr. Colombo
Salles. E esta saudável preocupação
dá bem a medida da conjunção de

esforços em que os setores público e

privado conduzem suas atividades

para o bem geral do Estado no plano
económico, onde os (ndices de cresci
mento obtidos nos três últimos anos

são verdadeiramente reveladores do

alcance do trabalho empreendido.
Cremos que deva encerrar-se aí a par
ticipação dos empresários, como tal,
na vida pública do Estado. Nada há

que autorize a outorgar ou reconhe-
'

cer em cidadãos que exibem corno
·

única credencial a seus coestaduanos
a condição de empresários legitimida
de para participar das decisões políti
cas-do Estado. A não ser, é claro, que
a par da habilitação profissional te
nham eles cadastro político que lhes
reserve um lugar à mesa das reuniões
e das decisões dos Partidos. Mas para
tanto, porém, não é preciso ser capi
tão-de-indústria. Qualquer cidadão
brasileiro no pleno gozo dos seus di
reitos políticos tem esse direito.

A distorção básica da ótica pela
qual os empresários se vêem no direi
to de influir na sucessão a ponto de

indicar um candidato à mesma está

expressa em dois pontos fundamen
tais do manifesto, No l(rimeiro deles
dizem os subscritores que "como ci
dadãos e líderes de comunidades di
versas do Estado cabe-nos o direito à
representatividade política, que não
nos omitimos de exercer': Nem a ci

dadania, nem a liderança co inunitária
têm algo a ver com a representativi
dade política, como pretende o ingê
nuo texto do documento. A repre
sentatividade, nestes termos, só se au

tentica pelas vias políticas e pelos
· meios próprios através dos quais, no
âmbito partidária ou eleitoral, dá-se
uma outorga e um aceite. Nunca pela
afirmação unilateral de uma liderança
facilmente contestável na maioria dos

subscritores, menos ainda por trans

posição pura e simples de posições do
.

setor económico-financeiro para o se-

tor politico, ,

No segundo ponto, afirmam os

empresários que, "se recaem sobre

nós as graves responsabilidades de

dirigido Pela razão ..
Enquanto' esteve nas manche

tes dos jornais e na agenda dos
Ministros de Estado o município
se imunizou contra a debacle
econômica. Os recursos para a re

construção estão assegurados
através do Fundo de Assistência
às Calamidades Públicas e BNH;
ampla moratória fiscal socorre a

lavoura e a pecuária e um relató
rio. sobre a ressurreição econômi
ca da região foi ao Palácio do Pla
nalto. Se todas as medídas-cabí
veis foram tomadas nesta área,
a ssegurando a recuperação da
Cidade, o setor que mantém vivas
suas aflicões é ainda o de saúde

,

pública. 'Registre-se que as equi
pes médicas da Fundação Hospi
talar de Santa Catarina, do INPS
e todos os voluntários que se

apressaram a socorrer os tubaro
nenses executam ainda hoje um

trabalho por todos os títulos me

ritório.
O Ministro Machado de Almei

da manifestou ao Secretário da

Saúde, Henrique Prisco Para íso,
o seu candente elogio pelas medi
das postas em prática numa situa

ção de calamidade, inesperada e

traiçoeira. Mas não faltaram mé
dicos e medicamentos, estes esto
cados em abundância e produ
zidos regularmente pelo Labora
tório C'A!ntral. Vacinas anti-tfficas
possuiam uma reserva de até 300

.

mil doses. Aparentemente a re

gião está imunizada e a 'posslbitl- .

dade de qualquer surto epidêmi
co é mais do que remota. Entre

tanto, se a ameaça do tifo parece
afastada, há males provenientes
da atual situação sanitária capa
zes

.

de provocar doenças igual
mente temíveis, como a diarréia,
a difteria e a meningite.

"O Sul está vivo", segundo os

slogans de otimismo que hoje cir
culam pelas ruas de Tubarão, Mas
não é necessário tão somente que
o sul viva. E preciso que tenha
sobretudo, uma existência saudá
vel.

Uma pressão ilegítima

promover e sustentar o progresso'
econômico do Estado, conquistamos
a nosso crédito o direito de influir na
escolha de um Governo que nos asse

gure positivo reforço aos nossos""ró
ptios esforços': A mesma frase, com
uma pequena adaptação, poderia ser

subscrita pelos médicos, que pode
riam igualmente se achar no direito
de escolher o futuro Governador con
siderando que "recaem sobre nós as

graves responsabilidades de promover
e sustentar a saúde pública do Esta

do...
"

- Trata-se de. um equtvoco básico
que, a ser tomado como válido, pas
saria a considerar os empresários, co
mo uma casta polttico-soaial de privi
légios nobiliárquicos, dos quais não

desfrutam os demais cidadãos ocu-
. pantes de secundárias e reles profis
sões plebéias. Não haveria, portanto,
necessidade de Partidos. De quatro
em quatro anos os empresários se

reuniriam para escolher - de acordo

com as conveniências da sua classe - \

aqueles que deveriam ocupar as fun
ções atribuidas aos �oderes Públicos
e a tudo O que de mais se relacionasse
com a vida das comunidades postas a
seu serviço. Como, felizmente, este

Pais é regido por uma Constituição
que não prevê semelhante hipótese e

considerando que' o Código Eleitoral
e a Lei Orgânica dos Partidos não re

conhecem tal privilégio a nenhuma

categoria profissional, a ilegitimidade
do manifesto; além de política, de
corre do pràprio Direito. Eaplica-se,
de resto, a quem quer que seja o be

neficiário da pretensão, chame-se ele

Uchoa, Abreu, Colin, Cherem, Kon
der, Ramos ou Bornhausen.

A propôsi to, comentava ontem'
na Assembleiao deputado Nelson Pe

drini, conversando com um amigo,
que o.fato já possui precedente na

história, politica de Santa Catarina.

Referia-se à convocação da classe em

presariai para levantar no Seminário,

Sôcio-Economtco de 1960 os proble
I1U,lS, sociais e da economia estadual,
num trabalho em tomo do qual o en

tão candidato, hoje senador Celso
Ramos, erigiu a sua plataforma. Foi
alertado, porém, sobre uma profunda
e radical diferença do que aconteceu

naquela época e do que ocorre agora.
O Sr.· Celso Ramos teve sua candida

tura.Iançada numa convenção parti
dária do PSD, da qual saiu a famosa
"Declaração de Blumenau "" instru ..

menta inequivocamente pessedista. A
partir dali e na qualidade de candida

to ele convocou os empresários a par
ticiparem de um trabalho que, em

suas últimas consequências,' embora
tenha produzido reflexos políticos,
foi institucionalmente um trabalho
de estudos e pesquisas sociais e eco

nômicas. No caso do lançamento da

.

candidatura do Secretário da Fazen

da, não houve convocação política
do empresariado. Estes, sim, é que se'
adiantaram, "sponte sua" ou não,

,

MarcílioMedeiros, filho.

assumindo uma iniciativa política cu

ja' competência é de exclusividade
dos Partidos.

O fato de o manifesto ter sido re

cebida em caráter formal por parte
da bancada arenista poderá, como já
foi dito, revesti-lo da legitimidade
que até aqui ele não teve. Depende
apenas do encaminhamento e do res

paldo que lhe for dado. O Governa
dor Colombo Sallestiá se ,riutnifestou
sobre o mesmo, '1ÍÍo deixando que
perdurassem dúvidas com respeito à
sua posição. Na área parlamentar, po
rém, teme-se que uma negativa possa
fazer com que os subscritores dó do
cumento se coloquem contra a Arena
nas próximas eleições, temor que, de
resto, não se justifica. Mesmo porque
'não acreditamos que, rosa desejem
realmente os empresários colaborar
com o Governo, nas próximas elei

ções, sua participação esteja condi
c ionada à escolha do Sr. Sérgio
Uch oa para Suceder o Sr. Colombo
Salles. Esta seria uma pressão intole
rável tanto para o Governo como pa
ra a Arena, que não seriam propria
mente os únicos destinatários da po
sição empresarial: O endereço da

pressão terminaria, em última instân
cia, no Palácio do Planalto, de onde o
Presidente Ernesto Geisel dará a úlii
ma palavra sobre a escolha dos futu
ros governadores. tom isto, torna-se
descabido considerar o condiciona
mento da disposição dos subscritores
do manifesto em colaborar nas próxi
mas eleições. Na mera condição de

empresários não têm deveres para
com os Partidos. Como homens da

Arena, porém - e muitos não o são
- obrigam-se a lutar pela eleição dos
seus correligionários.
Uma coisa, portanto, independe da

outra,

Finalmente, cumpre registrar que
nem só empresários firmam o doeu
menta, o, que lhe retira, em parte, a

pretensa autenticidade inicial de que
procurou-se revesti-lo. Ao lado de

respeitáveis industriais. assinam-no
não menos dignos profissionais libe
rais e ocupantes de outros misteres,
inclusive membros de Diretórios do
MDB que, por esta via esdrúxula, ou
sam influir em decisões pertinentes
ao Partido adversário, numa atitude
que está merecendo complacentes
sorrisos zombeteiros nos círculos are
nistas. Trata-se, portanto, de um do

cumento que se deve considerar em

principio bem intencionado, mas que
politiçamente não tem o menor signi
ficado visto que lhe falta a condição
básica para a sua legitimação, qual se
ja a representação política da classe
que em sua maioria o subscreve. O

que, no entanto, por uma dessas vol
tas do destino e independentemente
da ingênua maneira por que teve seu

nome lançado, não impede de vir o
Sr. Sérgio Uchoa a ser escolhido can

didato, para júbilo dos empresários
de Santa Catarina.
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PRÃ FRENTE AVAÍ. .<

Ontem à noite, após os 5 x 1, assim refle
tia um avaiano que, coincidentemente, �

adepto do movimento dos "Rosacruzes" e

que, portanto, esposa a teoria do pensamen
to positivo: "Mais vale perder deS no Mara
canã do que ganhar de 3 em Bebedouro".
Falou.

ANATOMIA DA SUCESSÃO

Para quem ainda não apreendeu exata
mente o profundo sentido da missão Porte
la: em Porto Alegre, o Presidente Nacional
da Arena recebeu a maioria dos interlocuto
res com uma pergunta singela: "O que é que'
o senhor acha do deputado Sinval Guazelli
para Governador? ". A propósito, o sr. Sin
vaI GuazeUi desponta como o favorito da
sucessão gaúcha, cujo resultado será anun-

ciado nas próximas 24 horas.
'

1.0000. "NÃO"

Não se pode dizer que se trata de uma pá
de cal. Se fosse, o defunto estaria, a esta

altura, soterrado por uma verdadeira monta
nha, tantas foram as negativas que já enun

ciou. Mas o fato é que ontem, pela enésima
, vez, Pelé disse que naõ retornaria à Seleção

- desta feita aos Ministros Ney Braga e Ar
naldo Prieto, a quem levou reivindicações
sobre a regulamentação de sua profissão e

com quem almoçou em Brasflia. Justiça seja
feita. aos Ministros: em nenhum momento

qualquer dos dois fez algum "apelo" ao cra

que - não fossem eles polfticos e, portanto,
homens com a capacidade de avaliar a opor-
tunidade de certas atitudes. �

PETRÔNIO EM GOIÁS

Reviravolta no itinerário sucessório: o sr.

Petrônío Portella irá amanhã para Goiânia,
realizando sua terceira viagem como coorde
nador do processo. Sua ida ao norte e ao

nordeste, que deverá começar pelo Acre, fi
cou para sexta-feira. Ontem à tarde, apôs
conferenciar com o Presidente Geisel e com
o Chefe da Casa Civil Golbcry do Couto e

Silva, o sr. Petrônio Portella desmentiu o pe
dido de audiência do sr. Rondon Pacheco,
devendo avistar-se hoje com os governadores
do Rio Grande do Norte, do Amazonas, 10.

: Espfrito Santo, de Goiás c de Maranhão.

INCÓGNITOS

Por sinal que o Governador Colombo
Saílcs, em Brasília, solicitou audiências ao

Presidente Geisel, ao general Golbery c ao

próprio sr. Portella. Ontem, apesar de acom
panhado por ilustre comitiva, f) Governa
dor não se avistou com nenhum membro da
bancada federa], o que tem sido interpreta-
do como um sinal de que o objetivo da via
gem do sr. Colombo Salles não é daquelas
que exija a presença de nossos pariamenta
res.

ONOVODUDU

O escriturário Francisco Couto Portela,

feliz ganhador do bolão de 14 milhões da

Loteca, já assumiu a conveniente postura de

celebridade; homiziando-se no sítio de "um
amigo". O sogro, dono de um botequim, re
siste às mais candentes e persuasivas ($ $ $)
tentativas da imprensa de localizar seu para
deiro, dizendo que "não dou o endereço
porque recebi dele ordens neste sentido".
Está certo. Afinal, 14 milhões conferem
,

status" e direito à privacidade a qualquer
um.

NA FRANÇA TAMBÉM. _ .

Para quem acha que a sucessão catari
nense está sofrendo de "mielona candida
tum", ou seja', profusão de postulantes, aí
está a velha França dando o exemplo: nada
menos do que 15 cidadãos pleiteiam a Presi
dência, afora os "handicaps" Chaban
=Delmas, Giscard D'Estaing e Miterrand. E
um deles ocupa atualmente o elevado cargo
de investigador de polícia no Auvcrgne. Um
espírito mais positivo seria tentado a opinar:
"Petrônio neles/"

REPARO & AGRAVO

Falando a respeito do Manifesto de Soli-
.dariedade ao sr. Colombo Salles, rornbida
mente exigido anteontem da bancada situa
cionista à Assembléia, dizia um não-signatá
rio, parafraseando Nereu Ramos, quando de
sua convocação à Câmara dos Deputados.
como Ministro da Justiça do sr. Juscelino
Kubitscheck: "Não merece reparo quem não
sofreu, agravo ...

"

ASSESSORIA

O ex-Conselheiro do Tribunal de Contas,

professor Nereu Corrêa, reccnte�entc apo
sentado; foi contratado para integrar a-equi
pe do Gabinete do Governador Colombo
Sanes, passando a exercer as funções de as

scssor especial no Palácio do Governo.

CURTAS

A decepção: Zcnon , que até o momento
da substituição foi uma figura ausente; o es

panto: a não escalação, desde o início, de

Lourival; a frustração: o gol que Toninho
não marcou, após ter driblado Da Costa; -I

constatação: Maracanã é fogo.
* * *

, Ao embarcar ontem para Brasília, o
Governador Colombo Sallcs não conseguia
esconder um estado de espírito muito próxi
mo da felicidade plena. * * * HarrY

Truman, quando Presidente dos EUA, passa
va alguns fins de semana no iate presidencial
- mas fazia questão de pagar todas as despe
sas, incluindo combustível, tripulação e até
as laranjadas. Excelente modelo para os que
acham que o cargo público é um ban

quete. ", * * Se "algum vigilante 'guarda de

trânsito estivesse anteontem à noite disposto
I

a zelar pelo cumprimento das leis pertinen
tes, haveria de multar vários vefculos oficiais
que se movimentavam, pressurosos, na tare

fa de engordar de assinaturas a não-dele
gação ao Governador. * * '" Hoje, Bra
sil x Romênia. Amanhã, quinta, quem sabe?
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BancoCentral decreta interven ão
.

em cinco elllpresas dogrupoHa'lles
Rio-G;B: Borja vê

PELA AJB

fusão a curto prazo
o líder do, governo na Câ

mara, deputado Celio Borja,
acredita que as primeiras medi
das legais sobre a fusão da

Guanabara com o Estado do

Rio serão adotadas. a curto

prazo, a tempo de serem provi
denciadas normas regulando as

eleições de deputados esta

duais e federais e resolvendo

também o problema do pleito
para ti Senado.

No que diz respeito às elei

ções indiretas de governador, o
representante carioca, ainda

antes do seu encontro com o

ministro da Justiça, opinou
contra a fôrmula de serem no

meados dois interventores. Na

sua opinião, deverá ser nomea

do urn governador provisório,
por quatro anos. A ·exemplo
do senador Petrônio Portela, o
lÍder do governo não escondeu

sua surpresa diante da intensi

dade do noticiário dando con

ta de urna fusão imediata.
Célio Borja admitiu, numa

conversa informal, que além
dos problemas jurídicos, admi
nistrativos e econômicos, a

questão da eleição de senador

é que demandará maior exa

me.

Urna corrente no governo
acha que o melhor caminho se

ria deixar, a partir do próximo
ano, quatro senadores em

exercício, excepcionalmente.
Outra entende que se mante

nha até 1978 seis senadores,
com a eleição de um pela Gua

nabara e outro pelo Estado do

Rio, dentro da atual norma

constitucional. Mas há os que
defendem o oorte desde já, is
to é, não seria eleito nem o se

nador carioca nem o fluminen

se, encontrando-se uma "fór
mula política" para reduzir de

quatro para três a representa
ção no Senado, já do novo Es
tado.

A "fórmula política", na

opinião do presidente do

MDB, Sr. Ulisses Guimarães,
deverá atingir o representante
da Arena fluminense, Sr. Vas-

concelos Torres, 'pois nem o

Amaral Peixoto, nem o Nelson

e nem o Fará irão renunciar".
Pela atual constituição, ca

da Estado é representado no

Senado por três parlamentares.
Dos atuais senadores da Gua
nabara e Estado do Rio, dois
deles terminarão o mandato
em janeiro do próximo ano:

Paulo Torres (Arena-RI)' e
Danton Jobim (MDB-GB).

NOTICIARIO

NACIONAL

FORNECIDO

Permanecerão com mais qua
tro anos de mandato Vascon
celos Torres (Arena-RI) e os

oposicionistas Amaral Peixoto
(RI), Nelson Carneiro e Benia
mim Fará )GB).

Célio Borja considerou "in
viável" a tese do deputado
Márcio Pais (Arena-RI), pre
conizando a complementação
da fusão em cinco anos.

Pela idéia do parlamentar .

fluminense, a três de outubro
seriam eleitos indiretamente os

governadores do Estado do
Rio e da Guanabara, "devida
mente entrosados oom o go
verno, para providenciarem,
durante> o exercício do manda
to, a formalização total da uni
ficação dos dois Estados". '.

O presidente nacional do
MDB, deputado' Ulisses' Gui
marães, preten de reunir ama

nhã a Comissão Executiva Na
cional, para um exame prelirni
nar da tese da fusão da Guana-

.

bara oom o Estado do Rio. Re
velou hoje o dirigente oposi
cionista que o Partido ainda
não tem opinião formada so

bre o assunto e que ele, pes
soalmente, tem colhido im

pressões de vários companhei
ros - ria maioria, favoráveis à
medida, por entenderem que a

fusão "será vantajosa para o

MDB".
O deputado Rubem Medi

na confirma esta impressão
, dizendo ao líder governista Cé-

lio Bona que nada viu de anor
mal no fato da oposição tor
nar-se maiorítáría no futuro
novo Estado. Célio Borja con

sidera desnecessário o plebisci
to, segundo a atual constitui

ção.

Secretario do MDB diz que

o Partido crescerá em se
o secretário-geral do Diretório Nacio

nal do MDB, deputado Thales Ramalho.
fazendo uma análise das possibilidades da
oposição nas eleições do prximo mês de
novembro, disse no Recife, acreditai num
considerável acréscimo das representações
de seu partido em todos os Estados.

Ele aCM que os Estados do Rio Gran
de do Sul e Santa Cataríria serão os mais
favoráveis à oposição, e conta com as elei

ções tranquilas do gaúcho Paulo Brossard
e do catarinense Evílásio Vieira, para o

Senado Federal, além da obtenção de
maioria nas Assembléias Legislativas da

quelas unidades da Federação.
O parlamentar pernambucano admite a

participação do MDB nas eleições indire
tas para governador, desde que a proposi
ção do líder do partido na Câmara Fede

ral, Laerte Vieira, seja aceita e a data dos

pleitos transferidas para o mês de feverei
ro de 1975 - "Com a mudança da data, o
MDB teria oportunidade de ampliar a pre
gação de seu programa".

No entender do deputado Thales Ra
malho a idéia de se lançar candidatos a

governador, até agora não tem sentido,
porque a reforma que está sendo procedi
da na legislação federal visa limitar ainda
mais a campanha eleitoral.

Reforçando seu ponto de vista com re

lação às eleições de novembro, Thales Ra
malho fez uma previsão dos resultados
dos pleitos em alguns estados, que favore
ceriam ao MDB desta forma: no Paraná a

bancada federal aumentará a representa-

ção de quatro para seis deputados. São
Paulo elegerá 20 deputados, enquanto na

Guanabarae Rio o resultado vai depender
da fusão. A Paraíba fará um senador e

dois deputados, enquanto Piauí, Amazô

nia, Acre, e Mato Grosso elegerão um par
lamentar. Os Estados do Pará, Rio Grande
do Norte e Maranhão podem eleger 3 re

presentantes cada, ficando Goiás com 4

deputados no �DB em Brasília.

Ueki diz que pesquisas de
I

urânio serão jntensificadas
O ministro das Minas e Energia anunciou

ontem, após despachar com o presidente Er
nesto Geisel, a intensificação gradativa das.

pesquisas', visando a descoberta de novas jazi
das de urânio no Brasil, bem corno o au

mento da capacidade exploratória das minas

já existentes. ,

O ministro Shigeaki Ueki visitou a mina

de Poços de Caldas na última sexta-feira e de

lá retornou entusiasmado com as possibilida
des brasileiras, chegando a afirmar que, pes
soalmente, nega-se a acreditar que "um país

com a extensão territorial do Brasil, e as po
tencialidades já conhecidas no setor mineral,
não tenha urânio suficiente para suas necessi

dades". "É questão de procurá-lo" - acres

centou o ministro.
O St. Shigeaki Uekí foi o primeiro minis-'

tro das Minas e Energia a percorrer urna mi-
.

na de urânio, tendo descido a urna profundi
dade de mais de oitenta metros, em Poços de

Caldas. Verificou então que as pesquisas na

quela usina piloto já estão utilizando sondas

que vão até 300 metros de profundidade.

o Banco Central do Brasil decretou na

noite de ontem a intervenção em cinco em

presas do Grupo Halles: Banco Halles S.A.;
Banco Halles de Investimentos S.A.; Halles
Financeira S.A. Crédito, Financiamento e

Investimentos; Halles Corretora de Câmbio
e Valores Mobiliários S.A.; e Halles Distri
buidora Nacional de Valores Mobiliários
S.A.
A intervenção foi decretada dentro das

bases da recente lei no. 6.024, .de 13 de

março de 1974, e que até agora só fora
utilizada para a intervenção na Adível, cor
retora do grupo Audi. Em nota oficial, o

Banco Central explica que a providência
adotada "visa a preservação do próprio sis
tema financeiro, destinado a prover os ele
mentos de rentabilidade, segurança e liqui
dez, buscados por investidores e tomadores
de recursos.

teriza a presente fase do progresso econô

mico do país.
Informou o Banco Central, em nota ofi

cial, que "no período da intervenção, que
poderá se estender por seis meses, prorrogá
veis por igual período, deverão os interven

tores proceder ao completo levantamento
da posição das referidas empresas, para pro
por, em tempo oportuno, seja a suspensão
da intervenção, caso venha a se normaliiar

Suai situação, solução alternativa que me

lhor se coadune com os interesses do siste
ma financeiro em geral".

Segundo os técnicos do Banco, os prin
cipais instrumentos da lei são: suspensão da

exigibilidade das obrigações vencidas; sus
pensão do curso do prazo das obrigações a

vencer, anteriormente contratadas; inexigi
bilidade dos depósitos já existentes à data
de sua decretação; afastamento dos admí
nistradores das instituições que integram o

grupo, sob cuja gestão ocorreram ....

malidades que levaram à presente dectdo; e
para garantia dos investidores e depositan
tes, indisponibilidade dos bens dos adminis
tradores que estiveram em exercício nos úl
timos 12 meses, até final apuração e liqui
dação de suas responsabilidades.

ESTES ARTIGOS
VOCÊ COMPRA NO
PONTO CHIC

EMEDAUX ENGENHARIA E EMPREENDIMENTOS S.A.
CGC MF N,º 8,3 875 351

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
CÔNVOCAGÃO

Ficam convidados os Senhores Acionistas desta Sociedade para a Assembléia

Geral Ordinária a ser realizada no dia 29 de abril de 1974, às 14 horas, na sede

social, à rua Anita Garibaldi, no. 19, conjunto 701/3, Centro Executivo "Miguel
Daux", nesta Capital, a fim de deliberarem sobre a seguinte:

�

ORDEM DO DIA

10.) Leitura, discussão e votação do Relatório da Diretoria, Balanço Geral e

respectiva Demonstração de Lucros e Perdas, bem como o Parecer do Conselho

Fiscal, relativos ao exercício financeiro encerrado em 31 de dezembro de 1973.

20.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.
-

4VISO

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, nasede social, os documentos a
,

que se refere o art. 99 do decreto-lei no. 2.627, de 26 de setembro de -1940.

Florianópolis (SC), em 29 de março de 1974.
LUIZ ELIAS DAUX

Diretor Superintendente
EDSON CARL;OS TEIXt;IRA

Diretor Administrativo.

A lei 6.024 foi emitida pouco antes do
final do governo Médici, com a finalidade
de permitir ao Banco Central uma atuação'
mais eficiente e expedita, com o objetivo
de promover o aprimoramento indispensá
vel para estimular a poupança nacional, ba-'
se do desenvolvimento acelerado que carac-

ULTRAMAR - Cia. Brasileira de Seguros
do Grupo ATLÂNTICA-BOAVISTA associa-se

com o maior Grupo Segurador Alemão.
I _

o Grupo ATLANTICA-BOAVISTA acaba de anunciar a assinatura de um

acordo com a ALLIANZ VERSICHERUNGS AG, através do qual esta última

participará no capital "da ULTRAMAR Cia. Brasileira de Sêguro� - empresa do'
Grupo ATLÂNTICA-BOAVISTA.

Em decorrência desse acordo, a empresa passará a chamar-se ALLlANZ

ULTRAMAR - Cia. Brasileira de Seguros.
A ALLlANZ-ULTRAMAR continuará a oferecer a tradicional qualidade de

serviços que caracteriza a ATLÂNTICA-BOAVISTA, agora aliada à precisão
técnica e administrativa do grupo alemão, visando proporcionar apoio cada vez

maior aos interesses de seus clientes brasileiros e alemães no País.
Com isso o Grupo ATLÂNTICA-BOAVISTA, de reconhecida liderança no

mercado segurador brasileiro, com filiais e representantes que se estendem por todo

o território nacional, novamente toma a iniciativa de buscar a experiência e

..

know-how dos mais importantes grupos seguradores internacionais, conquistando
desta vez a cooperação da maior Companhia da Europa Continental, o grupo

alemão ALLlANZ VERSICHERUNGS AG.

Na foto acima, vemos da esquerda para a direita o Sr. Antônio Carlos de Almeida

Braga, Presidente da ATLÂNTICA-80AVISTA, Dr. José Lopes de Oliveira,
Presidente do I.R.B.; Mário David Andreazza, Vice-Presidente do' Grupo
ATLÂNTICA-BOAVISTA e Srs. Dr. Goette e. von Harbou da ALLlANZ

VERSICHERUNGS de Munique, quando da assinatura do contrato.

Rua Felipe Schmidt,
11 - Fone 4323

Depois de lançar os Cadernos Es

peciais sobre o Mercado Imobi

liário, Agricultura e Turismo, "O
Estado" vai focalizar a Indústria

Vamos realizar umCatari nense.
trabalho extenso e minucioso,
para mostrar a todos a pujança
de um Parque lndustrial que não

pá ra de crescer .

•
- r-.rt: '

"

,. .#( .

:�OESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�O_E_S_T_AD_._0_-__17_d_���_b�ril�.d�.��}�9����__�_P���in_a_6 � IJ>Qlícia] �

iI fogo destrói 80
barracos em SP

As fortes chamas de um fogão à lenha, descontroladas
pelo forte vento, incendiaram ontem pela manhã 80

barracos de madeira 'da favela "Complexo. da Vila

Olímpia", do Bairro de Santo Amaro, em São Paulo.
Não causou vítimas, mas desabrigou mais de 100

pessoas, que foram levadas para o recolhimento dai
Prefeitura. O incêndio teve início às 9h30m e em menos

de meia hora já havia destruído os barracos, sobrando
10, que foram isolados pela 'Companhia de Bombeiros de

Santa Amaro e do Centro.vOs I soldados conseguiram
isolar uma fábrica de embalagens de papelão ondulado e

outras casas próximas.
Ao' mesmo tempo que o incêndio tomava conta dos

barracos, grupos de favelados se organizavam e retiravam

seus pertences do interior das casas, levando-as para as

ruas próximas. Os moradores também saíram de suas

casas para auxiliá-los. ,O corpo de bombeiros chegou ao

local cerca de 20 minutos após o início do fogo e só teve

tempo de isolar o local e retirar alguns favelados que
insistiam em tentar salvar .suas casas de tábuas. Alguns
deles tiveram que ser afastados à força, porque não
admitiam a idéia de abandonar suas casas.

>"

Polícia prende falso

advogado em Joinville '

I

Joinville (Sucursal) - Por solicitação da polícia de Curitiba, foi
detido ontem .nesta cidade, Antonio Ribeiro, 27 anos, casado, com
residência em Paranaguá, Sua prisão ocorreu no interior dá estação
rodoviária, quando, pretendia comprar passagem para viajar a

Florianópolis. Em Curitiba ele está sendo acusado de ter emitido
vários cheques sem fundos, que atingem a mais de Cr$ 6 mil.

Nos depoimentos, Antonio Ribeiro disse ter nascido em

Mossorõ , RiJ) Grande do Norte, sendo formado em direito pela
Universidade de Coimbra, em Portugal. Entretanto, este fato não
ficou comprovado, porque o estelionatário não possuía documentos
que pudessem provar sua condiçãç de advogado. Mesmo sob

protest�, ele foi recolhido ao xadrez, onde ficará aguardando a

chegada de policiais de Curitiba, que o·recambiarão.,-"
Enquanto isso, as autoridades policiais de Joinville iniciaram

'investigações a fim de saber se. Antonio Ribeiro também praticou
golpes no comércio de Joinville.

.

AGRESSÃO.
Foi detida por uma viatura da Rádio Patrulha, Leonilda

Madalena Batista, 29 anos, solteira, residente no bairro do Floresta.
-Armada com uma faca, investiu contra seu amante Gilberto Ferreira,
20 anos, solteiro, residente no mesmo bairro, desferindo-lhe vários
golpes. A vítima, com vários ferimentos pelo corpo, foi transportada .'

para o Pronto Socorro Municipal onde se encontra internada. A
mulher foi recolhida ao xadrez, devendo hoje ser ouvida pelas
autoridades policiais. Segundo os vizinhos do casal, os motivos da

agressão foram provocados por ciúmes. Leonilda desconfiava que
seu companheiro estava vivendo com outra mulher.

RuaCurtHering,240
. EdifídoKennedy. perto do correio
loja 3 da Heusi comérCio e Industria Itda

I

�
r

,

'Opala·iá recuperado

..

o Detran pede atenção aos motoristas para as modificações que serao introduzidas hoje
I

Detran instala semáforo para

descongest;onar�a ,frei Caneta
, .

Balneário Camboriú (Sucursal) .: O Opala placa,
H-SOlO, roubado na noite da 'última segunda-feira por
dois . assaltantes que retiraram seu proprietário do·

interior do veículo sob a ameaça de dois revólveres, foi
localizado um dia após nas proximidades do Porto de
ltajaí. O automóvel havia sido abandonado durante a

madrugada, segundo informou a polícia local.

O roubo Ocorreu em frente ao "Hotel Schulz"
quando Ori Cugníer tentava estacionar o veículo. "Dois
homens mal encarados, fortemente armados, tomaram
Cr$ 30,00 do motorista e um relógio; além do carro.

FALSIFICAÇÃO
No último fi nal de semana à Polícia de Itajaí

recebeu. denúncias de que um elemento, mais tarde
identificado como Ari Pera, 44 anos, residente à rua José
Pereira. Liberato, estava vendendo uisque

· contrabandeado. José foi detido e feita revista em sua

casa, foram encontrados 12 litros de "Old Scotch", três
litros "Diml"l�" e deis ''Passport Scotch",

A partir da noite de hoje o Departamento 'Estadual de Trânsito
modificará a posição de um semáforo no centro da cidade e

introduzirá um novo aparelho de sinalização na Agronômica. No
centro, o semáforo que está locaiizado na rua dos Ilhéus com Anita
Garibaldi, passará para o lado direito da mesma rua. A modificação
foi solicitada pela 'fuma empreiteira que está executando os serviços
da rede telefônica subterrânea da Cotesc. Na Agronômica, será
instalado um semáforo na rua central da Praça Celso Ramos, que
facilitará o tráfego de veículos provenientes da Avenida Rubens de
Arruda Ramos com destino à Cidade Universitária através da rua

Frei Caneca. "Até agora os motoristas enfrentavam certa dificuldade
ao entrar na Frei Caneca, principalmente nas horas de rush",
justifica o Detran, solicitando aos motoristas atenção para as

modificações introduzidas, "evitando possíveis acidéntes". Dentro
dos próximos dias, possivelmente novas alterações nas posições de

.

outros semáforos serão feitas, facilitando as obras da Cotesc' .

Em seu depoimento, no inquérito instaurado pela
·

Delegacia de Polícia, Ari Pera disse que' havia comprado
· o produto de um cidadão de Curitiba, do qual não sabia.
o nome e, que viaj ava num Dodge Dart. Após ser ouvido,

.:

ele foi entregue à Delegacia da Polícia Federal em Itajaí,

Médico morre na 8r-ll6
Làges (Sucursal) - O médico Alceu Porto Alegre

faleceu optem no Hospital Nossa Senhora dos Prazeres,
.vítiinã dê,ad�hmte autQmobilístico ocorrido às l3h40m
no quilômetro 340 da BR-) I(j. Ao

-

tentar ultrapassar
um caminhão, colidiu. seu Volks-com um Alfa Romeo
que proçedia em sentido contrário: .

. ,.. , I

E
D-

E

'f

lSCRITÓRIO
,

IMOBILIARIO

lUIZJER:NANDO :,:'"'kt.�.,, �

"' r
. .1 � Rüã dos' llheus 8 Ed. Aplub- sala 73

.

. ,

fone 4550 - CREeI 6262 - 2ª .Região

.

De 21 a 28 de abril, povo eExército, mais uma vez unidos em Brasília, nas Olimpíadas do Exército. A tletismo, basquete, ciclismo, esgrima, futebol,
.

ginástica, hipismo.juâô, natação, orientação, pára-quedismo, pentatlo, tênis, tiro, volibol, xadrez, competições nacionais 'e internacionais, militares
e civis. Participe. Competindo. Torcendo. Vibrando.EmB rasília, o encontro fraterno de brasileiros nas Olimpíadas doExército. DoExército de todos nós.

5 rcito-1974-Br silia. De 21 a 2S·de abril.
'i.,:_
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Paulo Aguiar visita
obras do Governo
na Região Norte

Joinville (Sucursal) - O Secretário Paulo Müller de

Aguiar, dos Serviços Públicos, esteve ontem em Joinville

participando da Assembléia Geral da Satesc, na

qualidade de representante do Governo do Estado.

Durante sua estada na região Norte do Estado, manteve
contatos com dirigentes da Satesc e da Celesc e visitou

obras que as Secretarias dos Serviços Públicos e dos "

Transportes e Obras vêm executando naquela área.

RODOVIAS.
No setor de transporte, o Sr. Paulo Aguiar manteve

contatos com os dirigentes do Departamento Estadual de
Estradas de Rodagem - Residência de Joinville - e

-

inspeCionou os trabalhos de desobstrução da Serra Dona

Francisca, onde .ocorreram vários desmoronamentos e

quedas de barreira. Segundo fonte do DER, urnaequipe
de operários continua no local, executando trabalhos de

recuperação da rodovia, que estará liberada ao tráfego de

veículos num prazo de dois meses.

De outra parte, fonte da direção geral do DER

iiJforrnou ontem que o órgão já contratou c()m firma

especializada 'a elaboração do projeto final de engenharia
da estrada SC-55. Segundo o projeto;» primeiro trecho

a ser executado tem 16 qqílõmetros de extensão.

Trata-se do lote dois, ligando a localidade de Cocal, em
Urussanga, até Criciúma. Os serviços serão realizados em
150 dias e a obra está orçada emCr S 212.398,44.,

Buzatto critica ação
de Prefeito nomeado
O Deputado Waldir Buzatto, do MDB, denunciou na

Assembléia perseguições por parte do

prefeito-interventor do município de Gll;araciaba a

integrantes de seu partido, formulando apelo às

lideranças governistas para que' se oponham a tais

"atitudes condenáveis e anti-democráticas". Segundo o

parlamentar, o Prefeito vem exercendo sérias ameaças ao

Sr. Florindo Balbínot, membro do MDB local, chegando
a utilizar de força policial para exercer coação junto ao

representante emedebista. Para comprovar a denúncia, I)
Deputado Waldir Buzatto leu uma carta recebida de

Guaraciaba, em que o Sr. Florindo Balbinot acusa o

Chefe do Executivo de mandar prendê-lo "de' forma
arbitrária e sem nenhum motivo", o que somente não se

consumou "por ser o Sargento, ocupante do cargo de

Delegado de Polícia, pessoa honrada e honesta no

desempenho de sua função".

Itajaí já programa o

Festival de Inverno
It�a{ (Sucursal) - O Conselho Municipal de Turismo de

Itajaí está ultimando os preparativos para a realização do
II Festival de Inverno de Itajaí, programado para o mês

de julho vindouro. Segundo fonte da entidade

promotora, a programação inclui atividades artísticas,
culturais e recreativas.
Dentre as novas atrações, durante todo o mês de julho

serão' realizados corrcertos sinfônicos, além da

apresentação de corais e orquestra de câmara. Um'

concurso literário também consta da programação, bem
como cursos de extensão universitária e exposição de
artes plásticas. Serão desenvolvidas também várias

modalidades esportivas, para as quais foi instituído o

troféu "II Festival de Inverno de Itajaf".
'

,

O Conselho Municpal de Turismo e Cultura de Itajaí
espera levar até a cidade grande número de visitantes e

estudiosos, "pela grande oportunidade que oferecerá aos

participantes, tanto nas atividades recreativas como na

cultural" .

Inpm não sabe quando
vai aferir taxímetros

Joinville (Sucursal) - O Sub-Delegado do Instituto
Nacional de Pesos e Medidas em Joinville, Sr. Adernar da
Silva, declarou ontem que o órgão ainda não definiu a

data exata do início da aferição dos taxímetros da

cidade, aguardando apenas a comunicação oficial da

Prefeitura sobre os novos preços fíxados pelo Conselho

Interministerial de Preços. Entretanto salientou que a

taxa a ser cobrada dos motoristas relativa a prestação de

serviços do Inpm fixada em portaria é de Cr� 31,20.
Destacou o Sr. Adernar da Silva que o trabalho nos

116 táxis existentes na cidade será concluído dentro de
30 dias, devendo o serviço provavelmente ser iniciado na

Próxima semana na Rua Santa Catarina no páteo da

�.Ub-Delegacia do lnpm" quando os motoristas �e�eberãoIChas de ma n utenção com todas as earactertstícas do

veículo, inclusive o número do taxímetro, a fim de que
posteriormente possa ser feita a retificação necessária.
lrJormou também o Sr. Adernar da Silva que os

profissionais de táx-is podem ficar, tranquilos porque não
haverá troca de taxímetros, havendo somente 'a

retificação, porque a fábrica cerrou suas portas e criou
também o problema da falta de peças dos aparelhos. Por
Outro lado o presidente do Sindicato dos Condutores

��t�nomos de Veículos Rodoviários, de Joinville, Sr.
,afIO Marchetti, aguarda para esta semana o

receb' -

llnento por parte da Prefeitura da autorizaçao

:ncedida pelo Conselho Interminis�erial�e Preço� � fim
•
qUe possam ser cumpridas as majoraçoes nos táxis da

CIdade.

LEIA ,O' ESTADO
-------�-----_.

fJ/umenau abre 60.

Suzana Vilela é uma das atrações do Paraná na coletiva

no no.te do Paraná onde começa a pintar. Transferiu-se
novamente" desta vez para São Paulo mantendo contato
com o verdadeiro ambiente artístico.

Sua primeira exposição foi em Londrina, cidade em

que posteriormente instalou uma escolinha de arte,
oficializada pela prefeitura local. Participou 'de vários
festivais, destacando-se o Festival Universitário de
Londrina e a Exposição Brasil Plástica 72.

Na crítica de Fernando Venoso, Suzanna é tida como
uma artista audidata, que lutou muito no início de sua

carreira, com a dificuldade de afirmação do seu grande
talento, tolhido pela falta de ambiente propício a, um

rápido desenvolvimento.
A pintora revela a sua maior sensibilidade, com a

posterior descoberta dos recursos técnicos, que a levam a

procurar uma nova afirmação da natureza, sua fonte de

inspiração, através das subjetividades do mundo exterior.
As figuras, paisagens e objetos de sua temática propõe
uma tomada de consciência do seu conteúdo, em suas

madonas e santos e nas árvores ressecadas e nas flores

límpidas.

Vereador Alvaro Correia repudia carta falsa

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DEJUSTIÇA
o Tribunal Pleno em sessão de 10.04.74, julgou os

seguintes processos:
,

,

HABEAS-CORPUS
No. 5.090 -r-, ARARANGUÁ - Impte. Dr. Francisco de

Paula Credidio Pereira. Pacte. Wandir Eduardo Jacques. ReI.
Des. Cerqueira Cintra - "Negaram a ordem. Unânime",
Acórdão publicano na sessão.

No. 5.091 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Impte. Dr.
Jamel Dippe, Pacte. Drnar Theilaker. ReI. Des. Aristeu
Schiefler - "Denegaram a ordem. Unânime".

No. 5.089 - TlMBÓ - Impte. Dr. Renato de Mello
Vianna. Pacte. Antônio Alves da Silva. ReI. Des, Eduardo Luz
- "Denegaram a ordem. Unânime".

No. 5.082 - PALHOÇA - Impte. e pacte. Erosvaldo Luiz
Heischsen. ReI. Des. Ivo SeU - "Concederam a ordem para
anular a sentença, a fi� de que outra Seja proferida;
observadas as cautelas legais. Unânime".

Nó. 5.094' - CURITIBANOS - Impte. Osni Goetten.
Pacte. Jovino Goetten. ReI. Des. Ivo Sell - "Denegaram a

,

ordem. Unânime". 'Acórdão publicado na sessão.
No. 5.083 - TIJUCAS - Imptes. Drs. Cezar Luiz da Silva

e José Ouriques Fernandes. Pacte. Cláudio Reginaldo. ReI.
Des, Geraldo Sanes - "Denegaram a ordem. Unânime". '

No. 5.095 - BRUSQUE - Irnptes. Drs. Antônio Luiz da
Silva e outros. Pacte, Genézio Manoel Luiz. Rei. Des. Geraldo
Salles - "Denegaram a ordem. Unânime".

No. 5.096 - BRUSQUE - Imptes. Drs. Antônio Luiz da
Silva e outros. Pacte, Antônio José Machado. ReI. Des,
Nelson Konrad - "Concederam a ordem, para anular o

processo ab-initio, por ilegitimidade do órgão do Ministério
Público. Unânime";

,

RECURSOS DEHABEAS-CORPUS
No. 1.183 - LAGUNA - Recte. Dr. Juiz de Direito,

ex-officio. Recdo. João Carlos Pfeifer. ReI. Des. Cerqueira
Cintra - "Negaram provimento ao recurso, para confirmarem
a sentença pela sua conclusão. Unânime".

No. 1.186 - TAIÓ - Recte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio: Recdos. Waldemar Mathias e Ervin Reinert. ReI.
Des, Eduardo Luz - "Deram provimento ao recurso, para
cassar a ordem. Unânime".

A UTOS DE PROCESSO CRIME
No. 106 - SÃO FRANCISCO DO, SUL - Autora a

Justiça Pública. Réu Otacílio Pedro Ramos. ReI. Des. Ivo Sell
- "Deferiram o pedido de arquivamente do inquérito.
Unânime".

REVISÃO CRIMINAL
NO.·98l - TUBARÃO - Reqte. Euclides de Souza. Rei.

Des. Nelson Konrad - "Indeferiram o pedido. Por maioria de
votos".

mais ',uma coletiva

de Santa Catarina
Blumenau (Sucursal) - Uma coletiva de artistas
catarinenses será inaugurada sexta-feira na Sociedade
Dramático Musical Carlos Gomes, por ocasião da

abertura da XI Convenção Distrital do Lions
Internacional. Como convidados especiais para a

exposição figuram os pintores Fernando Velloso e

Suzanna Villela, do Paraná, e o escultor José Paulino
Sobrinho, pernambucano radicado em São Paulo. Na

oportunidade o poeta Lindolf Bell fará um recital de
poemas de sua autoria.

Os trabalhos que farão parte da amostra pertencem ao

acervo da Galeria Açü de Blumenau. Entre eles
.

\encontram-se obras dos trezes blurnenauenses que
participaram da recente exposição em Londrina, iniciativa
que obteve grande êxito, dando continuidade ao

programa .de, intercambio cultural que se pretende
manter entre os três estados do sul do país.
"ELÃ CÓSMICO"
,Fernando Venoso nasceu em Curitiba, em 1930, onde

fez o Curso de Pintura na Escola de Belas Artes do

Paraná, tendo frequentado o Atelier de Guido Viaro.
Permaneceu de 1959 a 1961 em Paris, aperfeiçoando o

seu trabalho com André Lhote e foi neste período que
uma de suas telas foi incorporada ao cervo do "Museu

.

d'Arte de la Ville de Paris".
O pintor participou de 49 exposições coletivas,

destacando-se o "Movimento da Renovação", em 1957,
no Museu de Arte Moderna em São Paulo; "Pintores'
Contemporâneos" do Paraná, "Missão Cultural Brasileira
no Paranguai em 1969. Individualmente Venoso expos
na Galeria Cocaco em Curitiba; na Galeria Debret, em
Paris; além de outros, merecendo premiações das mais
diversas que o consagraram no campo da pintura.

Seus quadros, segundo o crítico Aurélio Benitez,
revelam uma força chamada de espírito do absoluto,
comparada em menores dimensões com a alma dos

planetas. Seu modo de ver o mundo vegetal é como o de
uma radiografia, em que o pintor nos dá de suas árvores
o reflexo de que esse "elã cósmico" em ação entre o

homem como pintor e as revelações da natureza.
UMA NOY:A AFIRMAÇÃO

Suzanna Villela nasceu em Ponta Grossa, em 1941,
transferindo-se logo depois para Curitiba, onde passou
toda a sua infância. Em 1951 vai viver em uma fazenda

De acordo com o que foi solicitado pelo' Vereador Álvaro
Correia, � Presidência da Câmara Municipal de Vereadores,na reunião
de 9 de abril, fez cientificar que-a Secrêfaría da Casá .tegi1!)ativa em

investigações feitas, constatou não existir na Rua Hermann Hering..a
casa no. '23 e muito menos, junto aos cartórios da cidade o

reconhecimento da fuma da assinatura de Jorge Bocaiuva, que como

os leitores devem estar lembrados, teve carta publicada no "Jornal
.de Santa Catarina,", e lida na Câmara pelo Vereador Horácio Rebelo,
da ARENA em termos irreverentes e de pouco respeito às finalidade
da construção do mausoléu, que, abrigará os restos mortais do

fundador de Blumenau, Dr. Hermann Bruno Otto Blumenau e seus

-familiares, "-

Tais informações, realmente fazem crer como conclusão, óbvia,
, ululante e lógica, que o referido missivista, realmente NÃO EXISTE.
E sobre isto exatamente, o Vereador Álvaro Correia, fez, o seguinte
pronunciamento, em espaço que lhe foi reservado para "explicações
das lideranças".

.

, -

"Tendo V. Excia. o Presidente devolvido ao Vereador Horácio
Rebelo; a carta, que nesta Casa foi lida na última sessão, sobre cuja
autoria esta liderança levantou a sua suspeição, e tendo em vista.que
a Secretaria do Legislativo nas buscas que realizou, não encontrou o

'domicílio do subscrevente, e não conseguindo nos cartórios
'levantamentos que determinassem a existência do cidadão Jorge
Bocaiuva em Blumenau, não poderia ficar calado nesta ocasião, para
.larnentar uma vez mais, e profundamente, com pesar, de que
'estamos diante de um documento falso, apócrifo, que infelizmente

teve guarida nesta Casa, e nos seus termos' integrais no "Jornal de
Santa Catarina" que se edita em Blumenau.

E é isto que viemos lamentar, o Sr. Presidente, que um assunto

desta ordem seja tratado com falsidade, sem o necessário
frente-a-frente. Porque uma vez constatado' que não existe o cidadão

Jorge Bocaiuva, em Blumenau, estamos diante, naturalmente, de um

documento forjado, que foi trazido a esta Casa pelo nobre Vereador
Horácio' Rebelo, talvez com' o intuito de confudir a população
diante da construção do mausoléu; que é uma homenagem ao ,

fundador da cidade, Dr. Hermann Bruno Otto Blumenau.
E assim sendo, faço mais uma vez a minha manifestação de

repulsa a tal procedimento, e aqueles que deram guarida a

carta.nesta Casa e no Jornal que inclusive deve estar incurso na

própria de Lei da Imprensa, pois não nos consta que um jornal que
se preze possa dar guarida a documentos desta ordem, que visam

criar problemas e confundir a população diante duma homenagem
como esta, a que se propõe Blumenau, sua gente e seu governo.

. Lamento tudo isto, profundamente, devendo incluir, que de
acordo com documento proposto hoje nesta Casa pela ARENA, há a

afirmação de haver celeuma e controvérsias sobre o assunto. Desde o

ano passado que se trata da construção do mausoléu Com a presença
inclusive do saudoso historiador José Ferreira da Silva, e não me

consta" apesar de toda a divulgação de jornais, televisão, e entrevistas
'de rádios, que houve alguma controvérsia ou celeuma. Esta sim, está
sendo levantada agora, através de documentos falsos, que podem ter

certeza, a nada leva."

CONFLITO DE JURISDIÇÃO
No. 10 - FLORIANÓPOLIS - Suscitante o dr. Juiz de

Direito da' Vara da Fazenda e Acidentes do Trabalho,
Suscitado o Dr. Juiz de Direito da la. Vara da comarca de

Itajaí. ReI. Des, João de Borba - "Julgaram procedente o

conflito, para declararem competente o Dr. Juiz de Direito da

la.,fara de Itajaí. Unânime".
MANDADODESEG9RANÇA

'No.823 - CRICIÚMA - �eqtes. Antônio Paulo dos

Santos Bueno e outros. Reqdos. o Secretário da Educação do

Estado e o Diretor do Colégio �ormal Deputado Antônio

Guglielmi Sobrinho. ReI. Des. João�e Borba - "Denegaram
a segurança. Unânime".

RECURSOS DEMANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.090 - CRICIÜMA - Recte. Dr. Juiz de Direito da

2a��Vará, ex-officio, Recdos. Oduvaldo Florentino Machado e

outros. ReI. Des. Geraldo Sanes - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 901 - POME,RODE - Rectes. a Firma Iwan Zilz,
Elmo Kruger, Olaria Pornerode, Alexandre Schroeder, Alex
Roch e Herberto Findeiss. Recdo. O Exator Estadual de
Pomerode. Rela. Desa. Thereza Tang - "Negaram
provimento. Unânime".

A Terceira Câmara Civil em sessão de 15.04.74, julgou os

seguin tes processos: __

APELAÇOES CIVEIS
No. 8.913 - JOlNVILLE - Apte. Antônio Silvino

Henrique. Apdo. José Manoel Borba.' ReI. Des. Aristeu
Schiefler - "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.710 - JOINVlLLE - Ápte. Antônio Carlos

Compiani Júnior. Apdo. Dario Gilberto Meyer. ReI. Des.
Aristeu Schiefler - "Negaram provimento ao agravo no auto

do processo e à apelação. Unânime".
No. 9.715 - MAFRA - Apte. Osides F. Zapelini. Apdo.

José Anibal Konkel. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 9.578 - BRUSQU'E - Apte. Valrnor Regis. Apdo.
Orlando Werviebe. ReI. Des. Geraldo Salles - "Negaram
provimento. Unânime".

.

No. 9.633 - TURVO - Apte. Impor tadora Brasília SIA.
Apdo. Teodoro Santana. ReI. Des. Geraldo Sanes -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 9.596 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Empresa

Florianópolis SIA. Apdo. Antônio Luiz Zagnini. ReI. Des.
Geraldo Salles - "Negaram provimento. Unânime";.

AGRAVO DE PETIÇÃO
No. 3.279 - TURVO - Agrte. José Tupi Bez, Agrdo.

Banrnércio SIA., ReI. Des. Geraldo Sanes - "Negaram
provimento. Unânime". ,

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Joinville promove a

Festa do Camarão

dias 25 e 26 de maio
Joinville (Sucursal) - O Departamento de Cultura,
Esporttes e Turismo de Joinville transferiu para os dias
25 e 26 de maio vindouro a realização da Festa do

Camarão, que este ano será coordenada pela Ação Social

de Boa Vista. Segundo o Almirante Eugênio Junqueira
Filho, a promoção passou a ser coordenada pela Ação
Social do Bairro Boa Vista, tendo em vista a falta de
material humano no Departamento de Cultura, Esportes
e Turismo, que atualmente está voltado para promoção
da escolha de Miss Joinville,
FESTA É SUCESSO

A exemplo do sucesso registrado nos anos anteriores,
a Festa do Camarão, que já se tornou tradicional e

integra o calendário turístico de Joinville, promete
repetir o êxito do empreendimento. Grande 'nú�ero de

.vísitantes está sendo esperado para o próximo mês, que
permanecerá durante dois dias na cidade, desfrutando o

aprazível "Espinheiros do Saguassú", que segundo o

Almirante Eugênio Junqueira é um dos melhores
recantos da região.
FESTA DAS NAÇÕES

It;tjaí (Sucursal) - Na cidade de Itajaí, a principal
atração do corrente mês é a Festa 'das Nações,
programada para os próximos dias 27 e'28. A promoção
é da Associação dos Pais e Mestres do Colégio São José e

a renda reverterá em benefício das obras de construção
do Ginásio de Esportes daquele estabelecimento

ítajaiense. Um grupo de senhoras já está tratando de sua

organização, que tem confirmada as barracas da Fránça,
Portugal, Itália, Brasil, Espanha, Argentina,· Japão,
Alemanha e Estados Unidos. Essas barracas estarão

vendendo pratos típicos da cozinha de cada país repre
sentado, além de souvenirs e discos.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pe I o presente ficam convocados todos os

professores de
.

Francês filiados à Associação de
Professores dé Francês de Santa Catarina, para a

Assembléia Geral Ordinária, à realizar-se no dia 18 de
abril no Departamento de Língua e literatura

Estrangeiras da UFSC, às 10 horas em primeira
convocação e às 10,15 horas em segunda convocação,
com a seguinte ordem do dia:

10. Eleição da nova diretoria para o período 74/75
20. Outros assuntos de interesse geral

Florianópolis, 15/4/74
Andrietta lenard

Presidente

BANCO DO BRASIL S.A.
Agência de Tubarão
EDITAL

Seleção de Auxiliar de

Escrita no. 117
O Banco do Brasil S.A, comunica aos candidatos inscritos

na seleção de Auxiliar de Escrita no. 117, que as provas desse
certame, anteriormente marcadas, para o dia 21.04.7A

(domingo), na cidade de Tubarão (SC), serão agora realizadas

nas cidades de Araranquá, Braço do Norte, Criclúrrra •
Laguna, conforme distribuição abaixo. mantida a data de
21,04.74 e o horário de comparecimento (7 horas) aos locais
das provas.
Inscritos em: Local, da prova
Araranguá Araranguá
Braço do Norte Braço do Norte
CriciúmaeTu�r� Crieiúma

Laguna Laguna
2. Somente será permitido o ingresso no prédio onde se

realizarão as provas do candidato que se apresentar com

antecedência mínima de TRINTA MINUTOS da hora
marcada para o inícib ,dos' exames, Sob nenhum pretexto
admitrr-se-á a participação do candidato que. embora tendo

ingressado no prédio dentro do horário estabelecido, deixe,
por qualQ.Je� motivo, de estar presente na sala respectiva
antes do sinal para distribu ição da prova.

3. O participante que faltar a qualquer das provas ficará

impedido de prosseguir no concurso.
4. Os candidatos deverão comparecer munidos do

seguinte:
- ficha de inscrição; (')
- 2 (dois) lápis pretos no. 2 e caneta-tinteito ou

esferográfica com tinta azul;
- 1 borracha; t;,
- 1 !pc!ltador (ou lâmina).
5. Os candidatos inscritos em Tubarão se e que prestarão

provas em Criciúma SC, deverão se apresentar naquela cidade
no seguinte endereço:

Colégio Sebastião Toledo dos Santos
Bairro Comerciário (loteamento Casagrande)
Proximidades do Estádio do Comerciário Esporte Clube.

(*) - Os inscritos em Tubarão oociI:ão participar do certame

sem ficha de inscricão - caso não mais a possuam - desde

que apresentem qualquer documento que contenha retrato e

assinatura,
Tubarão (SC), 09 de abril de 1974

Agência de Tubarão
Nicolau Pedro Philippi

Gerente
Mário Pagani

-Sub-Gerente -

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Alteração de
datas adiou a

. '

vIagem para sexta

Depois do treinamento físico da manhã de segun
da-feira, os jogadores foram liberados para se apresen
tarem às 19h3Om no Orlando Scarpelli, com bagagem,
para iniciarem a excursão que começaria com o jogo
contra o Internacional em Bebedouros, ínteríor de
São Paulo, programado para hoje.

Entretanto, o plantel ficou até 21 horas esperando
o ônibus, quando apareceu um diretor avisando que a

excursão estava cancelada até segunda ordem. Lá mes

mo, Lauro Búrigo marcou apresentação dos jogadores
para a tarde de ontem onde-comandou trinta minutos
de trabalhos físicos e em seguida orientou um mini

-coletivo. Marcos e Nelson não participaram, pois es-

tão lesionados.
'

EXCURSÃO
Na tarde de ontem, Dumiense de Paula Ribeiro,

explicava o motivo da transferência. Acontece que
houve um desacerto entre -o Figueirense e o empresá
rio, devido a alterações de datas.

Mas Dumiense garante que todos os problemas já
foram sanados e que o clube viajará na sexta-feira, e
sua estréia será no domingo contra o Umuarama, inte
grante da Divisão Especial da .Federação Paranaense
de Futebol.

'

Já estão também confírmados os amistosos contra
o Marflia no dia 24, Grêmio Esportivo Catanduvense
dia 27, Associação Atlética Internacional de Bebedou
ros dia 30, todos no interior de São Paulo e contra a

Associação Atlética Caldense, em Poços de Caldas,
Minas Gerais, dia 4 de maio.

,

Salientou o diretor de, futebol, que existe a possibi
, <lidade de efetivação de mais alguns amistosos em Mi

nas e no Paraná, dependendo apenas de acerto fínan
t;eiro.

Lauro Búrigo programou para hoje à tarde coletivo
e, dependendo do julgamento no TID amanhã, ele
espera levar Adailton e Caco para a excursão.

Pompeu fica no

Caxias este ano
o Caxias já começou os preparativos visando o cam

peonato estadual e a primeira providência foi renovar
o contrato do zagueiro Pompeu.
o jogador, depois de acertar sua situação com o

,dube, viajou para o interior de Minas Gerais, de onde
trará três ou quatro reforços: oponteiro Du, o goleiro
Gilberto e mais um ou dois atacantes, cujos nomes

ainda são desconhecidos pela diretoria do Caxias. Mas
ainda esta semana eles i

, estarão em Joinville para co

meçar os treinamentos, pois os primeiros entendimen
tos com seus respectivos clubes já foram mantidos.

,
--

:

Além da contratação de jogadores do interior �e _

Minas Gerais, o Caxias pretende promover alguns JU
venis, como o caso de Jorginho, Keke e Juarez,

Outro problema que vem preocupando a direção
do clube é a falta de um treinador, já que desde a

saída de Rubens Freitas o Caxias não contratou nin

guém para 'substituí-lo. O presidente do clube, Ralf
Wiest garante que até o fim do mês resolverá este

assunto e terá a equipe praticamente montada para o

início do campeonato esta�ual.

América jogou só

duas e desistiu
A Delegação do América, depois de fazer dois jo=

gos no interior paulísta.fetornou a Joinville, para evi
tar maiores prejuízos, pois ficou em Santo André uma

semana, somente-gastando, para fazer o segundo jogo,
sábado último quando perdeu para o Saad por 4 a 1.

Os dirigentes tomaram tal decisão para evitar maio
res consequências financeíras, pois a taxa recebida nos

jogos não vinham' cobrindo, as despesas. Além do

mais, problemas de contusões af�tavam, �gu�s �os
titulares e deixavam o clube em ma condição tecruca

para fazer frente a: equipes de grandes condições como
os disputantes do Paulis1i?ha. , , ,

Para o presidente Durieux, esta fOI a medida mais

acertada: "sem contarmos com os nossos principais
valores só iríamos fazer feio e o retorno foi a coisa
mais e�rta que aconteceu. Nós estávamos lá, não só

defendendo o prestígio de Joinville e sim do Estado.
Sem condições para representá-lo dignamente é prefe
nvel voltarmos, do que fazer um papel feio". .)

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

, Centro - Estréito e Balneário Camboriú
cones: 6520 - -6368

Botafogo 5 X 1 Avai

o Avai de Ubiraiara, Souza, Ari Pru
dente Vilela e Carlos Roberto; Rogério,,

,

Zenon
.

(Orivaldo) e Balduino; Ademir,
Toninha e Juti (Lourival), jogou muito

mal ontem à noite no Maracanã e acabou

levando cinco gols do Botafogo de Da

Costa, Miranda, Valtencir.Dsmar eMauro
Cruz; Nei e Carlos Roberto;Roberto Car

los (Puruca), Nilson, Fischer e Ademir

(Tuca}, O paranaense Hélio Casso foi um
bom árbitro, bem auxiliado por Roberto

Costa e Mário de Souza. Arre�adaçiio:
Cr$ 20,318,00. Toninha (um dos melho

res no time do Avai] fez um gol, mas Fis
'cher (3) e Nilson Dias (2) fizeram cinco

para o Botafogo. Ademir saiu de campo

lesionado, num choque com o lateral do

Botafogo, sofrendo luxação da clavícula.

A 'delegação do Avai chega hoje às
16h30m, pela Varig.

Toninha fez o gol do Avaí e perdeu outro quando quis mostrar categoria
,

Desta vez, o Avai errou

demais. E levou cinco
Nem mesmo com a ausência de seis

titulares, o Botafogo deixou de fazer,
talvez, a, sua melhor apresentação no

atual campeonato nacional, ao golear
com tranquilidade o Avai por 5 a 1. O
time catarinense veio apenas ratificar
que, se aspira ainda alguma coisa, pre
cisa com urgência pelo menos contra
tar mais uns três re.forços e mudar sua

'. maneira tática de jogar. A verdade, é

que nas suas nove apresentações, o time
nunca chegou a jogar bem e a vitória
contra o Remo por 3 a O, foi mais um
acidente do que méritos. Ela chegou a

ser prejudicial, pois deixou a inipressão
que a 'equipe estava encontrando o

bom futebol.
Ontem à noite no Maracanã, o Avai

começou a partida ousado, procurando
não se intimidar com o adversário e

partir para o jogo ofensivo. Este foi o
seu grande erro. Zenon estava preocu
pado apenas em se destacar e compro
var o seu cartaz na Guanabara, não re

editando suas partidas anteriores 'e

comprometendo todo o time.

Rogério esteve mal, sem condições,
mas o treinador insistiu com. ele dei
xando Lourival, já recuperado no ban
co. Rogério em momento 'algum atuou

como 'líbero, pois justamente no seu

setor, é que Nilson organizava as joga
das. Carlos Roberto 101 o mais fraco

desde o primeiro minuto de jogo, mas
Jorge Ferreira deixou-o áté o final. E '

foi sempre pelo seu lado, que o Bota

fogo levou mais perigo ao gol de Ubira
jara. Carlos Roberto deixou Roberto
Carlos à vontade, marcando-o de longe
e com isso facilitou as jogadas do ata"

que adversário.

Na etapa final, Jorge substituiu Juti
por Lourival, que já devia ter saído jo
gando. Acertou num lado, mas pecou ,

no outro. Insistiu com Ubiraj ara, que
já deixara o primeiro tempo mancan

do. E, o goleiro foi o culpado, em par
te, da goleada.
GOLS

Com Toninho jogando entre os za

gueiros e de costas para Zenon e Bal

duíno, não podia mesmo fazer nada.
Até aos 30, o Avai ainda conseguiu se

gurar o empate sem abertura de conta

gem, mas daí em diante, com a indeci
são de toda a defesa e a boa movimen

tação de Nilson, Roberto Carlos e' Fis

cher, os' gols vieram normalmente e o

Botafogo, sem forçar muito, chegou
fácil a goleada, que poderia ter sido
ainda mais dilatada se não fosse a boa

atuação de Vilela.
Aos 37, Fischer fez 1 a O. Nilson

Dias driblou ViÍela e .Arí Prudente e

chutou em diagonal para Fischer com-

pletar, atirando fraco com Ubirajara
falhando no lance. Depois deste gol, I)
Avai cometeu o seu maior pecado. Foi
todo pra frente e, três minutos depois,
Nilson fez o segundo, numa falha con

junta de Ari Prudente e Ubirajara. O
atacante recebeu de costas, escorregou
mas mesmo assim driblou Ari e chutou
fraco enviezado da direita para a es

.querda, e Bira só olhou.
Aos 42, perdeu o Avai sua primeira

oportunidade d gol. Toninho driblou
Mauro Cruz e atrasou para Ademir que
chutou forte por cima. ,

Aos 10, da fase final, Toninho dimi
nuiu. O ponta de lança sofreu falta e

Ademir, encarregado da cobrança a fez
sob cobertura e Toninho da pequena
área cabeceou forte sem chances a-Da
Costa.

A entrada de Lourival no lugar de
Juti, para cobrir os espaços entre a me

ia cancha e a defesa, e a de Orivaldo no
de Zenon, não surtiram os efeitos dese
jados. Aos 19, Nilson chutou sem pre
tensões e a bola nem chegou a bater na
rede, com Ubirajara apenas olhando.
Doisminutos depois'Fischer de pênalti
marcou o quarto e aos 44, o Botafogo
marcava o seu quinto gol. Neste lance,
Fischer fez o que quis pelo lado direito
da defesa do Avaí.

, Jorge Ferreira pode
ser afastado do Avai

A goleada sofrida ontem no Maracanã pelo Aval' pode
provocar a saída de Jorge Ferreira, que após o jogo estava
muito nervoso, lrritado e quase sem poder falar, Ele nem

conseguiu encontrar uma explicação para a derrota:
- Não sei o que aconteceu, deu tudo errado. Tudo p que

pensei fazer não consegui. Só posso dizer é que meus

jogadores sentiram muito a diferença do tamanho do

campo. Segunda-feira quando chegou no Rio Jorge
garantiu que, para o Avai, jogar no Maracanã seria o mesmo

que jogar no campo do Guarani, em Palhoça).

Mas as, explicações de Jorge' Ferreira, por certo não

conseguirão acalmar Fernando Bastos e até José Elias

Giuliari, que sairam irritadissimos 40 Maracanã e

prometendo providências drásticas quando o A vat chegar
hoje a Florianópolis. Fernando criticou bastante Jorge
Ferreira:

- Não sei o que Jorge Ferreira pretendia hoje tontent).
O time jogou indefinido taticamente e, até agora.. não
entendi as substituições feitas,

Giuliari foi bem' mais longe e, apesar de não ocupar
nenhum' cargo na direção do Avaí, saiu do estádio

prometendo tomar sérias providências esta semana,
inclusive com relação a Jorge Ferreira:

Vitória tranquilizou
ambiente do Botafogo

A vitória fácil sobre o Avaí tranquilizou um pouco o

ambiente do Botafogo e por isso, ao final do jogo, o técnico,
Paraguaio liberou o vestiário para imprensa, em vez de

fechálo por alguns minutos, como faz costumeiramente.
Os jogadores, mostrando pouco entusiasmo falaram

,apenas que o Botafogo jogou melhor e que mereceu a

vitória, como Nei, por exemplo: ,

-A vitória foi fácil, merecida e veia na hora exata. Acho'

que jogamos bem e fizemos jus aos cinco gols. Podíamos até
ter marcado mais.

O mais alegre de todos era o ponta de lança Fischer, que
com os três gols de ontem é um dos goleadores do ,nacional,
com sete marcados:

- Tive sorte
-

e todo mundo ajudou nessa vitória

merecida. E fico ainda mais feliz ao saber que sou um dos

goleadores do nacional.

O técnico Paraguaio gostou muito da vitória,
principalmente no momento em que ela aconteceu:'

- Essa goleada vai acalmar um pouco a nossa torcida que
-já andava meio irritada. Mas ela não entende que vínhamos

jogando bem e que perdemos muitos pontos por falta de
sorte em determinadas partidas.

Depois Paraguaio criticou ó Avaí, dizendo que o

adversário facilitou um pouco a vitória do Botafogo: ,

- Reconheço que nosso adversário hoje" mostrou
fragilidade na defesa. Mas isso não vai em demérito para
nossos jogadores. Pelo contrário, o esforço demonstrado

, hoje no Maracanã para chegar à goleada, tem sido uma

constante em todos os jogos do Bot,L'')go, com uma

diferença: em muitos deles não tivemos ... _ Jrte para marcar
os gols que fizemos hoje no. Avaí.

r�xtos de Aldírio Sim�s, enviado especial

-,

� Quando o Zenon saiu do time cheguei a me levantar

para sair da boca do túnel, de tão. irritado que fiquei. Mas
isso não vai ficar assim e lá em Florianópolis vamos ter que
agir.

Como não existe o mínimo relacionamento entre o

técnico e Giuliari e, muito menos com o presidente do

clube, que há muito deseja a saída do treinador, talvez o

Avai tenha sido dirigido ontem pela última vez por Jorge
Ferreira,

-

I

Zagalo quer jogo '

ofensivo para'
_)

testar a defesa
A seleção brasileira faz hoje à noite, a partir das 21

horas, no Morumbi, sua quarta partida internaciotjal
enfrentando a Romênia na fase de preparação para �
m�dial da Alemanha. Para o técnico, Zag�lo, essa
sera uma boa oportunidade de se testar a' defesa
brasileira, já que o treinador espera um futebol
totalmente ofensivo por parte dos romenos. Robert
.Wurt (França), será o juiz, auxiliado, EDr Miguel
Comensana (Argentina) e Patric Partridge (Inglaterra),

Nas três apresentações que realizou, o. Brasil
obteve duas vitórias e um empate, este, no primeiro
jogo, diante da seleção mexicana. Essa é a primeira
partida da seleção, brasileira em São Paulo e uma
possível reação negativa da torcida, não preocupa
Zagalo, que vê na promessa do técnico Valentim
Stanescu, da Romênia, a possibilidade de um bom
teste para a nossa' defesa, já que os romenos
prometem um futebol ofensivo.

As duas equipes estão assim escaladas: Brasil '_
Leão; Zé Maria, Luis Pereira, Piazza e Marinho'
Clodoaldo, Rivelino e Paulo Cesar (FIa); Jairzinho'
Leivinha e Edu.· Romênia - Iorgulegu; Angheline'
Antonescu Sarnes e Kristache; Dudu, Dinu �
Iordanesco; Lucescu, Kírá e Marku. Ambas as seleções
encerra:ram seus preparativos com treinamento
recreativo, ontérn, no Morumbi.'

Depois do treino realizado à tarde, Zagalo decidiu
começar com Leivinha, deixando Mirandinha para
qualqúer necessidade, no segundo tempo, A principal
preocupação do técnico foi treinar melhor Leívinha
nas bolas altas e mostrar ao atacante que sua
característica poder' ser alterada de acordo com o
adversário e o andamento da partida. A preferêRcia
pelo jogador do Palmeiras, foi explicada assim por
Zagalo:

,

- Contra a Bulgaria, Leivinha não estava jogando
bem,. deixava a área para buscar jogo.' Ele tem
liberdade para jogar assim diante da Romênia, mas, de
acordo com a necessidade poderá, ficar mais
plantado na área. Se houver um jogador fixo lá atrás,
um líbero, como aconteceu nos últimos jogos,
Leivinha poderá fazer o mesmo papel que-Tostão fez
na Copa do México, atraindo o adversário para fora
da área. Ele é umjogador inteligente e pode fazer isso
sem maiores problemas.

AoMinistro, mais
uma recusa de'pelé

,
relé almoçou ontem com os ministros Ney Braga,

da Educação, e Arnaldo Prieto, do Trabalho, na casa

deste último e novamente disse não sobre sua volta à
seleção brasileira, justificando sua posição com as

mesmas razões que vem apresentando há mais de um

ano.

Os argumentos do ministro Ney Braga, principal
mente, não foram suficientes para sensibilizar Pelé,
que preferiu mais tarde tratar dos problemas da filia

ção dos jogadores. ao INPS e do estatuto do atleta,
dois assuntos já encaminhados para estudos pelos res

pectivos ministérios, mas ainda pendentes de solução,
Sobre sua volta à seleção, Pelé afirmou que se man

tém irredutível porque não possui mais o mesmo elan

para jogar futebol e mesmo porque, na sua opinião, é
hora de ceder seu lugar a outros jogadores que estão
surgindo no país.

Sua preocupação no momento é a de con�eguir a

filiação dos atletas á previdência, e ver consolidada a

idéia do estatuto da classe. A filiação previdenciária
está em vias de ser aprovada, enquanto o estatuto do.
atleta se encontra em estudos no Ministério da Educa

ção; desde a administração de Jarbas Passarinho, de
vendo ser - segundo Ney Braga - "oportunamente
enviada ao Planalto para a elaboração do projeto de

lei" .

Nacional

A 9a. rodada, iniciada ontem com Botafogo 5 x 1

Avaí, pelo Grupo A, 'teve ainda pelo Grupo B

Portuguesa O x O América MG e Esporte 1 x O Náutico

No Vivaldo Lima,
o jogo de hoje

O Nacional, que ocupa a 13a_ colocação do grupo
B, com sete pontos ganhos, enfrentará o Ceub, hoje,
no estádio Vivaldo Lima, numa partida de poucos
atrativos para o público local, mesmo porque, a eqUl'
'pe amazonense vem de uma derrota e a motivação da
torcida é muito pequena. ,

O Ceub também vem de urna derrota - 1 a O

diante do CSA - e está em pior classificação, ocup�'
do o 150. lugar, com seis pontos ganhos, tendo vencí

do apenas uma partida. O início do jogo está previsto
para as 21 horas (local) e o juiz será Fernando Jesus
de Andrade. '

As equipes atuarão assim: NACIONAL - Pro.Clr,
pio; Antenor, Renato, Eurico Souza e Florenciot A?'
gelo e Jorginho; Roberto, Bibi,' Expedito e ReIS,
CEUB - Edson; Luis Carlos, Pedro Pradera, Emerso.�
e Ríldo; Renê e Pericles; Cardosinho, Gilberto, JuracI
e Dario.
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Tubarão reinicia o seu

desenvolvimento em 90
dias, segundo o Irmoto

Prejuízos passam de
'Cr$ lO milhões na

cidade de Urussanga

I

Urussanga (sucursal de Criciúma) - Os prejuízos
causados pelas inundações em Urussanga foram

calculados em torno de 10 milhões, com base nos levan

tamentos efetuados por um grupo de trabalho vinculado

à Prefeitura, nas empresas industriais e comerciais,
centros agropecuários e, principalmente, 'las rodovias. A
conclusão a que chegou o grupo de trabalho a respeito
dos prejuízos não inclui os danos sofridos, por mais de

'duzentas famílias residentes nesta cidade,. que tiveram

suas Casas totalmente destruídas pelas águas.
'Somente as indústrias, comércio e alguns centros

agropecuários acusaram prejuízos num total de

Cr$ 5.073.882,20. As 16 indústrias que trabalham com

cerâmica e carvão perderam equipamentos e mercadorias

)10 valor de Cr$ 2.396,213,20. A Marion, a �otente.
máquina utilizada na extração do carvão, está há cerca

de três semanas com suas atividades paralisadas em face
,

da falta de condições de atuar na região carbonífera. As

águas ainda isolam áreas consideradas imprescindíveis à

extração do mineral. A Carbonífera Treviso S.A. sofreu

Cr$ 533 mil de prejuízos entre equipamentos e dias sem

trabalho, enquanto a Cia. Carbonífera perdeu
Cr$ 331.023,10 entre maquinas destruídas e produção
paralisada.

As três fábricas de vinho existentes no município
continuam ainda tentando se restabelecer dos danos

causados pelas chuvas. Mesmo que reúnam condições de

voltar, a funcionar esta semana, as três empresas terão

que 'aguardar a próxima safra em virtude de/os estoques
terem sido levados pelas enchentes.

Por sua vez a Acaresc calcula em torno de Cr$ 3
,

rrillhões os prejuízos sofridos pelas lavouras e centros

pecuários. A mais prejudicada foi a plantação de mandio

ca, que foi totalmente destruída pelas inundações.
'

No setor rodoviário, as estradas municipais continuam
interditadas em consequência da destruição pelas chuvas
de 13 pontes de madeira, 20 pontilhões, 80% dos bueiros

existentes no munícípío.ruma ponte de concreto armado

'danificada e barreiras que há três semanas, impedem a

passagem de qualquer tipo de veículo nas principais
estradas de Urussanga.

No Su/� O

preço do
óleo é
exagero
Tubarão (Sucursal) - A cri

se no abastecimento, que atin
giu todo o País, teve maiores
reflexos em Tubarão onde,
além dos problemas trazidos
pela tragédia das cheias, o

povo enfrentou entre outras a,

crise do óleo comestível. En
quanto os super-mercados da
Cobal de Florianópolis coloca
vam à venda mais' de 16 mil
latas de óleo de soja, que fo
ram vendidas na quinta-feira
passada em pouco mais de
duas horas ao preço de
Cr$ 3,45, em Tubarão uma
Unidade volante da mesma em

p.resa vendia o produto condi
CIOnalmente: uma lata de' óleo
era vendida a Cr$ 3,90, mas só
para aqueles que adquirissem
�utros produtos, totalizando
r$ 10,00 de compras. Muitos

se SUjeitaram ao sacrifício
antes da Páscoa, pois sabiam
que a partir de segunda-feira, o
prOduto passaria a custar
Cr$ 5,00, mas tudo correu
normalmente e sem incidentes.

indenização.

Tubarão (Sucursal) -

O Prefeito Irrnoto José
Feuerschuette disse ontem

que Tubarão conseguirá re

cu perar-se da catástrofe
em 90 dias se a obra de re

construção continuar a ser

desenvolvida neste ritmo.

Explicou que a maior difi
culdade que a Prefeitura
está encontrando. no pro
cesso de normalização da
vida da cidade é o entulho
deixado pelas águas na

'margem esquerda do rio,
onde algumas ruas conti
nuam interditadas ao tráfe
go. Nas baixadas ainda há

águas que impedem a apro
ximação das máquinas e

outros veículos.
r

- ,,)50 MORTOS

A Delegacia de Polícia
de Tubarão informou que
o número de mortos no

município, em consequên
cia. das inundações, não. de
verá ultrapassar a 150. A
estimativa, segundo o seu

titular, tem base nos traba
lhos de remoção. da lama.
Acredita, porém, a Delega
cia que mais de 2.000 pes
soas devem estar sem abri
go.

Terceira Companhia
-de Infantaríanão
irá para Críciúma

rem que seus filhos deixem
oses tudos. Esclarecem,
contudo, que todos os mi
litares lotados -

na 3a. Com

panlúa de Infantaria conti
nuarão suas atividades em

Tubarão, assegurando a

manutenção da ordem nes

se período crítico do. mu

nicípio. Tal medida, foi
adotada pelo fato de os

oficiais e praças não sabe
rem ao certo quando serão
reiniciadas as aulas.

Segundo a chefia da 3a.
Companhia de Infantaria,
a maior preocupação atual
mente é estar presente em

todos os momentos de Tu
barão, cuja calamidade vai
sendo superada gradativa
mente. À medida "t}ue os

trabalhos vão se desenvol
vendo, os soldados conti
nuam participando ativa
mente em 'várias frentes,
além de permanecerem
atentos à segurança da ci
dade.

Fundo de Garantia
libera recursos aos

operários flagelados
, \

Garantia dos operáríos que
foram vitimados pelas en

chentes.
Fontes da Prefeitura in

formaram que o Fundo de
Garantia deverá liberar

parcelas para mais de 500
,

operafios que tiveram seus

bens imóveis destruídos

pelas águas.

Tubarão (Sucursal) -

Enquanto a cidade tenta a

reconstrução partindo da
remoção da lama e entulho
ainda existentes nas ruas,
continuam a correr rumo

res através de fontes desin
formadas segundo os quais
as auroridades estariam

propensas a transfereir pa
ra Cr iciúma a Terceira

Companlúa de Infantaria

aquartelada em Tubarão.
A notícia que, segundo as

autoridades, carece de fun
damento, circulou ontem

no. Sul do Estado e foi

prontamente refutada.
TRANSFERÊNCIA EXIS�
TE

Qualificando de rumo

res sem procedência, .os

responsáveis pela unidade
do. Exército sediada em

Tubarão admitem que al

guns militares estão se

transferindo para Criciú

ma, a fim de acomodar
seus familiares e impedi-

Tubarão (Sucursal) - O
Coor de nado r Geral do
Fundo de Garantia por
Tempo de Serviço para os
Estados do Paraná e Santa
Catarina, Sr. Danilc Vieira

Rupp, encontra-se em Tu
barão desde ontem estu

dando a possibilidade de li
berar o saldo do Fundo de o BRASIL

I

VAI LIMPAR
A EUROPA E

\

OS ESTADOS
UNIDOS.

Recuperação das_ estradas requer
40 % da receita do DER pa,ra ',974
O Departamento de Estradas de Rodagem mobilizou

máquinas e equipamentos sediados em suas diversas residên

cias do. Estado, para ajudar na recuperação. das estradas
estaduais da região sul, atingidas pelas -enchentes de março.
Inclusive as máquinas antes trabalhando em Lages, Joaçaba,

_ e Concórdia, estão na cidade de Tubarão. e municípios
vizinhos, visando dar condições de tráfego no mais breve

espaço. de tempo possível.
'

I

Um dos problemas que agravaram os prejuízos sofridos

pelo DER, diz respeito à destruição de bueiros, e alarga
mento da estrada, o que fará com que, onde antes havia um

riacho de 2 metros, seja construída uma ponte de até 30

metros de comprimento. Pelo levantamento já realizado, os

prejuízos foram de Cr$ 31 milhões de cruzeiros, aproxima
damente; para uma programação financeira de Cr$ 84

milhões, referente a 74.
,

SEM CONDIÇÕES
.. �

Alguns trechos, como) O. Tubarão-Guarda, não têm

condições de recuperação. a curto prazo. Segundo. informou
o Diretor do. DER, engenheiro Ernani de Santa Rita, "não.

,
há possibilidade de normalizar-o tráfego, de uma hora para
outra, em vários pontos". Disse ele que só de pontes de

concreto armado, sete foram destruídas. No total, são 30

pontes que deverão ser reconstruídas. EmOrleães, as duas

pontes rodoviárias terão que ser novamente construídas, e

em Lauro Müller "não sabemos como fazer, pois o leito do

rio agora está vários metros mais largo, tendo sua margem
aos pés do morro".

Comentou Santa Rita que "ainda bem que não tínhamos

começado a nova ponte, senão seria levada pela enxurrada

também". (Em 71, a antiga ponte de concreto foi arrastada

pela' força das águas" e uma nova ponte havia sido

projetada). Em Nova Veneza, uma ponte ,que havia sido.

DER necessita de 31 milhões para recuperar as estradas

alvo de reclamação da população ("alta demais"), também
foi destruída. Um dos problemas que o DER enfrenta, no
momento, é quanto' à fórmula para construir essas pontes.
As antigas tinham sua altura baseada na maior enchénte até

então registrada. Com a inundação de março, perguntou
Santa Rita: "E agora, qual a altura?

"

Um dado interessante fornecido pelo diretor do OER, e
que dá uma idéia da data da última grande enchente (pelo
menos igual a de março), é a época em que foram

.construídas as pontes da Estrada de Ferro. Dona Tereza

Cristin'a, hoje totalmente destruídas: 1884. Ou seja, há 90

anos, pelo menos, não chovia tanto como em março.
DEVAGAR E SEMPRE

Assegurou Santa Rita, no entanto, que apesar dos

elevados prejuízos, o DER está trabalhando, sem pressa,

"porque muita coisa precisa ser refeita". Disse que "não
será de uma hora para 'outra que tudo ficará pronto". As
pontes levarão mais tempo, visto precisarem de cálculos
mais precisos.

O órgão está trabalhando. com os próprios recursos,

enquanto não é liberada a verba a ser concedida pelo
governo estadual. "Estamos .esgotanto nosso. orçamento
doméstico", comentou Santa Rita, frisando que o gover
nador Colombo Salles, em Brasília; �everá solicitar ajuda do

governo federal.
Concluiu o. engenheiro comentando que várias estradas

estaduais do. Sul do Estado, antes revestidas com saibro,
foram completamente limpas, o, que as tornará intransi
táveis com a primeira chuva forte que se abater sobre a

região. Para tanto, ele pediu a compreensão da população,
TIO sentido de compreender o enorme trabalho do DER, e a

aparente lentidão com que se desenrolarão os serviços de

recuperação.

Nereu João Aguiar
Antônio Dalpont
Arroe Auto Peças
Laboratório Farmacêutico \

Etofar Ltda.

Roberva! Silva

Adotar Neioect

Zomer & Cia, Ltda.

Rogério da Silva

Erice Becker & Cia.

Livraria e Papelaria Record Ltda. Campos & Dias Com.

Siderúrgica Cnclumense S/A Representações Ltda.

Christian Grav Cosrnétlcos Ltoa. Nivaldo Cunha de Oliveira

Esperendlnc Damiani & Filhos Guino - Com. da ADiamentos

& Cta LIda. �armc1cia Moderna Ltda.
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E VOCÊ PODE GANHAR
DINHEIRO COM ISSO.

Implantada em 1973, com fábrica na Estrada
Geral de Águas Mornas a ClAMA EXPORT já recebeu
encomendas de 450.000 cabos de vassoura torneados

para os mercados europeu e americano.
t o Brasil que vai limpar a Europa e

os Estados Un idos.
E você ainda pode ganhar dinheiro com isso

aplicando seus incentivos fiscais da área ICM (FUNDESC)
na ClAMA EXPORT.

Vocâ estará se reu nindo ao grupo de empresas'

que confia em nossas possibilidades e na segurança deste
ernpreendirnento.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVLLLE
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO

AVISO �

CONCORRÊNCIA PÚBLICA NQ 06/74
PARA A CONSTRUÇAO DE UM BLOCO

RESIDENCIAL PARA O LAR ABDON BATISTA

A PREFEITURA MUNICIPAL· DE JOINVILLE, leva ao conhecimento dos

interessados que se acha aberta nesta Prefeitura, a Concorrência Pública para a

construção de um Bloco Residencial para o Lar Abdon Batista.

As propostas ser�o abertas no dia 21 (vinte e um) de maio de 1974, às 15,30 horas

no Departamento de Administração desta Prefeitura.
_

O Edital completo, contendo projeto e especificações, poderá ser obtido no

Departamento de Administração, mediante o pagamento da. lmpçrtância �e
Cr$ 150,00 (cento e cinquenta cruzeiros), que deverá ser recolhido na Tesourana

desta Municipalidade.
,

A Prefeitura reserva-se o direito de anular total ou parcialmente a presente

Concorrência, sem que caiba aos participantes o, direito de reclamação ou

.Joinville. 15 de abril de 1974.

Roberto Wetzel

Diretor do Departamento de Administração

As belezas da moda
.para o INVERNO chegarain para

A MODELAR
També,m A GRUTINHA
está superlotada de novidades
para o 'frio.

Uma empresa do Grupo
Cia. Madeireira Santo Amaro e Pescados Ganchos S,A.
Escrltórlos; Rua Fúlvio Aducci, 280 Fábrica: Estrada Geral de Ãguas Mornas

ESTAS EMPRESAS .IA APUCARAM INCENTIVOS
FISCAIS MA ClAMA EXPORT
Cia. de ctaerros-Sousa Cruz
Cíe. Madeireira Santo Amaro
Indústria e Comércio S/A
Pescadas Ganchos SIA
Indústria e Comércio "PEGAN"
C!a. Brasileira de Alimentos
- COBAL
Madeireira Cassai Ltda.
Müller & Filhos
Madeireira Brasilpinho Ltda.

Carlos Hoeocke SIA

Hoepcke Veículos S/A

Distribuidora de Materiais para

Construção t...tda. - DIMACO

Edgar Orige & C!e Ltda.

Abel Dalpont

Crivei - Criciúma Automóveis
Ltda.
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SIGA ESTA SETA.
voctVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

VEíCULOS USADrs DE QUALIDADE

Departamento de 'kículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
FONE 31-17

AV. IVO SILVEIRA, No. 999
FONE: 24-66

COMPRA - TROCA E VENDA DE
VE rcu LOS USADOS
VEfcULOS EXISTENTES:

VARIANT 1600 - Branca 1971

VARIANT 1600 - Verde Folha 1970

FORD CORCEL - 4 Portas - Grená
- 1971

FORD CORCEL - Cupê - Branco 1970

CHEVROLET OPALA ESP ECIAL - Azul 1970

CHEVROLET OPALA I;:SPECIAL - Branco 1971

CHEVROLET OPALA ESPECIAL - Vermelho 1970

CHEVROLET OPALA DE LUXO - Topázio 1971

CHEVROLET OPALA DE LUX_O - Branco 1969

RURAL WILLYS - Vermelha e/Branco 1971

[� JBElIIRA MAIR]
COMERe'tAl BEIRA MA.,. VEICUlas E REPRES!:N,TAçoes lTO,A

Av. Rubens de Arruda Ramos, (beira Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Nós garantimos a aprovação de seu crédito em até 40 meses.

Opala Cupê - equipado. .. . .. ...• 1!!l73
Volks 1500 - Vermelho...................... 1972
Volks 1300 - Amarelo Manga ... '... 1972
Variant - Azul único dono .......•.......... 1971

Volks 1300 - Branco.lotus , 1970.
Volks 1300 Bege Nilo .....•................ 1968

ATENÇÃO: Pagamos o melhor preço pelo seu

carro usado.
SERVIR, BEM PARA SERVIR SEMPRE

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Totentino, ,13 - Fone'29·flO

BRAS(LlA OCRE MARAJÓ
'

.

VOLKSWAGENAZULSAFIRA1500 .

VOLKSWAGEN VERDE MISTICO 1300 '..

VARIANT AZUL DIAMANTE .

VOLKSWAGEN AZUL PAVÃO 1500
'

.

. .

.

OK
OK

OK
1972 .

1972.,,; .

COMÉRCIO DE·

'AUTOMOVElS
LU·"gtt!y!J@1J
VOLKSWAGEN:

'

..

Brasília - Verde Hippie OK
Volks Sedan - Verde Hippie OK
Fuscão - Azul ... . ..

Variant - Azul niagara . . .

Variant - Branco Lotus .' .

Volks Sedan - Verde Hippie
Volks Sedan - Bege Claro .

Volks Sedan - Vermo Cereja
TL - Branco Lotus .

. TL - Bege Claro . . . . . .

"Volks 4 portas - Branco Lotus
FORD:
Corcel Cupê luxo - Amarelo Indy OK
Maverick - Verde Mangueira OK

1 Corcel 4 portas- Prata Antares
Corcel GT - Amarelo c/preto ..

Corcel Cupê - Branco Nevasca ..

Corcel Luxo '-- Vermelho Cadmiun

POSSUfMOs-'cARROS 'ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 -: Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

1974
1974
1974,
1973
1972
1973

,1974 :
1974
1974,
1973
1912
1973
1971
1970
·1971
1971
1969

.� JENOIROBA

'&AUTOMÓVEIS ·LTOA.
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

.

FONES:�673 - 2952
OPALA Várias Cores '1'974
DODGE 1.800 Várias Cores 1974
CHEVETTE ; � .. 1974'
Galax ie Landau OK Ouro Met. T/Vinil Bege 1974
MAVERICK : :.. ,1974
CORCELGT

, 1973
GALAXIE 1971
LANCHA FIBRA DE VIDRO Vários Modelos

"BARBADAS" DA SEMANA
OPALA 69 RENDADINHO 10.500,00
GALAXIE 69 INTEIRÃO ; 18.500,00
FlNANCiAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES.

..

NÃO FECH-ÁMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

G�I"'\ c. RAMOS S.A.
-

#
.

VEiCUlOS NOVOS'
Possufmos toda linha VW nas diversas co.
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel- Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

TL 4 - Vermelho
1.500 - Branco
1.500 - Verde
1.300 - Vermelho

1972
1973
1972
1968

J Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
, novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ '40 MESES\.

CLíNICA, DE SENHORAS
" Dlt NODGI PELLlZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, -da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório.: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às l1h30min e das das 14 às
18h30min.

DR. VICTOR HUGO GÓMEZ TAGLE.

CRM:l(J72 .:.... CPF ()03923599/87
CLfNICA E CIRtlRGIA DE SENHORAS
EXAME PREVENTIVO DE CÂNCER GENITAL
O" -

Horário: 11:00 às 12:00 horas
16:00 às 18:00 horas

\ (aos sábados hora marcada)
Consultório: Rua Dr. Fulvio Aducci, 1240 ( Laboratório de
Análises Oínicas) - fone 6291
Residência: R: Alves de Brito, 51 - apto. 102·C - Fone 2476

FLORIANÚPOUS - SANTA CATARINA

Ora. MOEMA DESJARDINS·

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às. 19 horas, no Edifício CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianó

polis

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS DE
ENSI NO 'DO ESTADO DE

SANTA CATARINA'
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
"De acordo com os estatutos sociais convido os associados

deste Sindicato .para .a Assembléia Geral Extraordinária, "1

realizar-se em 10. de maio de 1974, às 08 horas, no salão
nobre do Colégio Catarinense sito à Rua Esteves Júnior 159,
Florianópolis se, na qual, tomará posse a Nova Diretoria
eleita a 15/04/74, a saber:

Diretoria: Efetivos
João Jerônimo Medeiros.
Guida Alovs Johanes Kuhn
Ana Posselt

Suplentes:
Pedro Aurélio Hinkelmann
Carme m Pereira Baixo
Sônia Maria Ferreira
Conselho Fiscal: Efetivos
Rosiris Becker
Maria Pauli

Dion fsio Seibel '

Suplentes:
Nilva Maria Dal'Pont
Inês Kauling
Norma Feuser /

Delegados Representantes: Efetivos
Oswaldo Della Giústina
Eugênio Rohr

Suplentes:
I rene Judith Fuck
Pedro Aurélio Hinkelrnann

Florianópolis, 16 de abril de 1974.
.

Pe. Eugênia Rohr SJ
PRESIDENTE

TELEFONE VENDO
,1 Ve n d o um telefone situado na I lha.

InformaçõE;!s pelo telefone 6654.

ORAÇÃO AO DIVINO
EspíRITO SANTO

Espfrito Santo, você que me esclarece tudo,"que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me 'fazem, e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero, neste curto diálogo,
aqradécer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca.

quero 'me separar de você, por maior que seja a ilusão material, não
será o rnfnirno de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer' o
pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais dif(cil que
seja). Publicar .assim 'que receber a graça. Isabella e Vera, agradecem
a mesma graça alcançada.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do verculo marca

Volkswagen, ano 1972, placas AB·1613, chassis no. BR·007871,
pertencente ao sr. Rodolfo Fernandes Neves.

CARTE IRA ·EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de 'Habilitação, de categoria

. Profissional, pertencente ao Sr. Carlos Fernandes Alcântara, de

Biquacu,

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria profis

sional, pertencente ao sr. Amônia Manoel Teixeira.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de um automóvel Ford Corcel ano

1969, placa AA·4719, motor no. M·9.038330 - chássís no.

CH·9233300374'7 de propriedade do sr. Agenor H. Hosa, certificado
no. 481938. •

.

. ID BrognolUmÔWis
.

,

VENDE E ALUGA EM QUALQUER .PONTO DA
CIDADE

VENDE
· 643 - Casa de alvenaria - 132 rí12 - Rua Osvaldo Cruz com

fundos para a Rua Mattos Areias - Estreito - Cr$
150,000,00. .

,. I

645 -, Casa de Madeira - 54 m2 - ó-i:1ma localização - Praia
do Sonho - com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro,
a/habite-se - Cr$ 25.000,00.
654 - Terreno c/ 291,55 m2 - Rua Caetano Costa -

'Estreito - Cr$,8.500,00. .

628:_ Casa de alvenaria - c/ 158 m2 - Rua Celso Baima
Estreito - c/ 3 quartos, living, copa - cozinha, banheiro,
dep, Empreg. Ar. Serviço garage e anexo - Cr$ 170.000,00.
639 - Sala c/ 31 m2 ---: Rua João Pinto - Centro - Cr$
20.000.00.
644 - Casa de rnsdelra - e/terreno de 360 m2 - Av. São
José - Campinas - .Cr$ 35.000,00.
'649 - Casa de madeira - c/63 m2 - Rua Pedro Cunha -

.

·
Estreito .: c/ 2 qtos, saia', cozinha, banheiro, área de serviço
- Cr$ 30.1J00,f;J0.
634 - Casa' de madeira - 84 m2 -r-. 4 quartos, sala, copa,
cozinha, banheiro � garage - Cr$ 60.000,00. Casas' de
Madeira para pronta entrega, a partir de Cr$ 9.500,00.
Lotes a partir de. Cr$ '5.000,00, situado próximo ao trevo da
BR·l0l em Barreiros

.

Areas de Terra na Rua João Meirelles - Bairro Bom Abrigo.
650.- CASA DE ALVENARIA - 165,00m2 - Praça Paulo
Schlernrnper - Estreito c/3 quartos todos c/arrn. embutidos
de imbuia � .liviRg amplo :_ hall - sala de jantar - cozinha
clerr«. de fórmica - banheiro soco clerm. de fórmica -

dependênc. de empregada - 38m2 de área lajotada - com

churrasq. e, garage - Cr$ 200.000,00 sendo que
Cr$ 180.obo,00 podem ser financiados.

ALUGA
107 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho Apto 1304- 2
quartos. sala, copa, cozinha, banheiro, área de serviço, dep,
de empregada, Cortinas na sala e quartos - piso Paviflex no

banheiro e cozinha, Lustres na sala e quartos, Armários
embutidos nos quartos, Armário de Fórmica na cozinha -

Cr$ 1.000,{)0
• Clp1. - Rua Paula Ramós, 1-30 - Capoeiras - 3 quartos, sala,

cozinha, banheiro e anexo - c-s 600.00.
429 - Rua Des. Pedro Silva, 430 - 2 quartos, sala, coz lnha;
banheiro, dep. de empregada completo e quintal' - Cr$
1.000.00•.

SEDE PRÓPRIÀ E ESTACioNAMENTO'PARA CLIENTES
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente,
ESCRITÓRIO ILHA:
Rua Nunes Machado no. 12 conj., 3,

RÃDIO E TELEVISÃO CULTURA S/A
RUA BOCA!ÚVA, 117 - FLORIANÓPOLIS

CGC. 83.900.050/001
EDITAL

· Pelo presente Edital ficam notificados os senhores

acionists para o exercício do direito de preferência, quanto a

subscrição çte ações referentes ao
.

aumento de capital
aprovado em Assembléia Geral Extraordinária realizada em

10 de setembro de 1973.
O prazo expirará em 17 de maio de 1974.
Florianópolis, 16 de abril de 1974.

DARCI LOPES
DI RETOR PRESIDENTE

':-

<"OTICA MODÊuf
PRECISA DE UM ÓTICO MONTADOR

I nformações pelo Fone 22"":'80

TELEFONE
T roca-se cm telefone na Ilha por um no Continente.

Tratar pelo T�!. 2250.

TELEFONE
Compro dois telefones no Centro, por dez mil 'cada. Paqa

menta à vista. Tratar com João Carlos à rua Conselheiro

lYIafra, 62 - fone 3106,

·VENDE-SE·
Vende-se uma livraria. Tratar em' Capoeiras, à rua

Paula Ramos, 90 - das 18,30 às_20,OO horas.

Senhores:

ENGENHEI ROS· Visitando a Loja ÀRTEC,
ARQUITETOS poderão os senhores encon-

DESENHISTAS

TOPÓGRAFOS
ARTISTAS

PROPAGANDA

trar tudo' que desejarem I?ara
seus ramos de negócios.
ARTEC, atende pedidos de

todo o Estado.

Re p resentante exclusivo dos produtos "K ERN".

Confecionamos cópias Heligráficas na hora.

Rua Tte. Silveira, 66 - Fone 47-14

NEGOCIOS
Vende-se uma loja de calçados - ótimo ponto - barbada.
Tratar à rua Coronel Pedro Demoro, 1794 - Estreito.

VEN'DE-SE
Vende-se um Dodge Dart Cupê, de cor

branca, ano 1973. Carro de um só dono, exce
lente estado de conservação.

Equipado com aros de magnésio, pneus
banda larga novos, bancos reclináveis espe
ciais, rádio com antena elétrica, câmbio no

assoalho. Preço Cr$ 40.000,00. Tratar pelo
fone 2981 ou 4383.

1

SIN'GER SEWING MACHINE
·COMPANY·

necessita de:

VENDEDORES
Com bastante comunicabilidade, boa apre.

sentação para a venda de nossos produtosI.
.

�

·

Garantimos treinamento remunerado e ótimo
ambiente de trabalho, além de possibilidades
de ganhos bastante compensador. Exige-se
referências e os interessados queiram tratar à
Rua Felipe Schmidt, 34 no horário comercial.

VENDE-SE CASA BAIRRO RESIDENCIAL
TRIND4�E NEGOCIO DE
OCAslAO E URGENTE�

Vende-se Casa alvenaria, construção recente c/ telefone, 4
quartos, ampla cozinha-copa, confortável sala estar, sala de'
TV, Garagem, dependências de empregada, lavanderia. Tratar
c/ proprietário à Rua Durval Melchiades de Souza, 20,(Ant.
Chácara Espanha). Horário das 12 às 14,00 das 18,00 às
19:00 de 2a. a 5a. feira. Condicões Parte a vista e parte
financiada, podendo transferir saldo débito.

EICOIA DI INiC'A,aO CltlATiVA
*CASlllM 8OSQUE* '.

• ATENDIMENTO PRE-ESCOLAR QUATRO HORAS DIÁRIAS
PARA CRIANÇAS DE 3 A 6 ANOS, COM ATELIER DE :
PINTURA ,DESENHO·, ARTE DRAMÁTICA E ATIVIDADES'
MANUAIS.

• ESCOLA DE ARTE DUAS VEZES POR SEMANA PARA
CRIANÇAS DE 6 A 12 ANOS.

-. .

• A CASA DO BOSQUE FICA SITUADA EM EXCELENTE ÁREA VERGE
NA RUA ALVES DE BRITO ,'Ng 36.

I • A ORIENTAÇÃO É FEITA POR PROFESSORAS �SPE'CIAL,ZAÓ!;S E.

i A DiR�ÇAU PEDA�ÓGICA POR EDUCADORA COM ESTÂGIOS EM sÃO
PAULO E PARIS.

OBTENHA SEU DIPLOMA DE 19 OU 29 GRAU

i. (E!T.Il�r�f!��o.�os��!t����o���?a���p����maoficial da S.E.C para 1974)
Preencha o cupom e remeta-o noie mesmo para o

CURSO MADUREZA DE RIO P\HDO - Dept" de

Correspondência Praça São FrancISCO n' 50, Fone 420
RIO Pardo, RGS); que lhe envrarernos pelo �

correio todas as informações. ::;�m qualquer l'omprornisso_,seu
}'leME
r:NDER�:(,.O .

MUNIClPIO.

ESCOLHA' PARA

S,EU NOIVADO

Alianças de o"ro. 18 kl
\ .

da. JOALHERIA MULLER

- 'raiano 4-C - Fpolis.

EXTINTORES CONTRA INCÊNDíO

�UI recás

RecargaVenda CO' 1
E

CO�2

kua Ur. Fulvio suucct, �{Jb - Fone bLLb

HORÁRIOS DE ÓNIBUS PARA LINHA CRICIÚMA -

BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - '7,30 - 8,30 - 9,30 - 10.,30-
11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30.- "5,30 - 16,30 - 17,30-
18,30 - 19,30 - 20,30 � 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
AOS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM .

MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

AUTO VIAÇAO S. C'RISTOVAO SiA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IStodieck)

�ajjeando contlta O lflento

Foi visto passeando e

palestrando animadamente,
nas proximidades do

. .

Palácio Rosado, em
companhia do seu fiel
.assessor Múcio Medeiros,
o técnico e diretor
da Eletrosul, Fernando
Marcondes de Mattos. Com'

toda a certeza comentava a

beleza e o

discutido e indefinido
estilo do Palácio
em questão.
Foto Paulo Dutra.

----------------�

Um textinho de Daniel Más que vem de

encontro ao pensamento da mulher brasileira.

cima do homem, tanta fantasia e exage
ro, de repente passei a achar terno e gra
vata, cabelo cortado, a coisa mais atra
ente nó homem". Não chego ao exagero
do terno e gravata, sobretudo pensando
nas zonas brasileiras mais quentes. Po
rém uma excelente hoje é o homem do'
bom corte - em ambos os sentidos: de

guarda-roupa e cabeça".

"Definitivamente não há mais quem
aguente ver um homem carregando qui
los de cachos na cabeça. Veja bem que
estou falando em homem, palavra cada"
vez mais unusual. Não é nem mais ques
tão de moda ou querer fazer gênero,
mas sim, de época: acabou. Lembro-me
de um comentário de popularesca Danu-

�za Leão: "Com tanta coisa moderna em

Manchete da Colunete

Quem colocou, colocou.
�)" ,\1

.

Quem não colocou não-coloca mais.
, ep

,

Fotógrafa não identificada

Á. última Manchete traz uma enorme,

bonita e colorida reportagem
sobre uma "mulher que fotografa
mulheres": Marisa Alvarez, que

outra não é: Marisa Alves de
Lírha - que trocou de nome

e é nossa conhecida.
Nascida Bainhá, de tradicional

família da Laguna, Marisa, hoje, é
um dos nomes mais respeitados da

fotografia verde-amarelá - se bem

que fotografa nas mais diversas
cores. Eu próprio já fui fotografado.

por ela, tempos atrás, na minha
época de Rio, quando, vez por outra

fdava jantarzinhos no
seu apartamento.

I
Marisa descasou (dai ter trocado de.

sobrenome), casou novamente e casada
continua com José Gherardi, pianista
de mão cheia, artista como ela, alma
gêmea, alma irmã. Prá quem ainda
não identificou.a discutida moça,

ela é aquela que no Baile Municipal
de Florianópolis deste ano

estava linda e morena, toda em

branco com a cabeça
adornada de plumas.

Uma foto de Marisa Alvarez, ex-Bainha, ex

Alves de Lima. A moça da foto é Lucia Curia que

por aqui já andou, 2 incomodou, há dois ànos
atrás por ocasião do Carnaval. E é uma pena que

essas cores não sejam a cores para ver todo o
-

-

talento, tanto da fotógrafa quanto da modelo.

Marcia Pavan convidou-me para ser Relações Públicas de uma Escola de

Samba de gente do soçaitchi.: Só não aceito na certeza do fracasso
I
da

promoção: desde quando gente do soçaitchi sabe sambar? ...

Um furacão passou pelaí

consegue transpô-la. O que estraga os

pneus, não é normal, não é nem preciso
dizer. Já reclamei há algum tempo, e na

da. A cratera duplicou, já dominou toda
a rua, da direita para a esquerda. Volto a

reclamar. E espero seja atendido. E não

é que eu seja político .... Sou apenas um
usuário da dita ex-rua.

A Clemente Rovere, popular (ou vul-·
go? ) Tico-Tico, não é mais rua, não é
mais nada: é uma coisa indefinida haja
vista a quantidade de paralelepípedos
(que não é paralelepípedos mas sim
graúdos e pontudos pedaços de pedras)
soltos morro abaixo. Taxi não sobe mais
- e faz muito bem. E raro é o carro que

Pensamento do mOlnento

fdo Palácio do 6overno ti Assembléia}

Água mole em pedra dura tanto

bate até que fura. Será? ..

Cinema

Darci Costa

Michael Caine: O Diário de Um Gangster, de Mike
Hodges.

ALADIM E A LÂMPADA MARAVILHOSA,
As Mil e Uma Noites, pelo prisma do cinema nacio

nal, com Renato Aragão, Dedé Santana e Monique
Lafond. Direção de J.B.Tanko. Cine São José
3-7,45-9.45 horas.

DIÁRIO DE Ul" GANGSTER (Pulp) Michael

Caine, o ator inglês de Arquivo Confidencial, no

papel de um escritor, contratado para escrever as

mem6ri�sde um ex-ator de cinema, especialista em

papéis de gangster, Filmado na ilha de Malta, tem
em seu elenco, 3 veteranos de. estilos totalmente

diversos: Lizabeth Scott, Mickey Rooney e Líonel

Stander, além de Nadia Cassini. A direção é de

Mike Hodge, já dirigiu Caine em Carter, o Vinga
dor. Censura 18 anos. Ritz 5-7,45-9,45 horas.

A SOMBRA DE UM SORRISO, nacional, com
Luiz Orlando e Tais Guerreiro. Censura 1 � anos.

Coral 3-8-10 horas.

SOM, AMOR E CURTIÇÃO, c/Antônio Mar

cos.

A FACA E O RIO, c/Joffre Soares - 18 anos.

Roxy 2 e 8 horas.

STANLEY, O RÉPTIL MALIGNO, de William

Greffe, com Chris Robinson e Alex Rocco. 18
anos. Jalísco 8 horas.

DEIXEM-ME NASCER, COIJI Olivia Picoli e

Sylva Koscina. Technicolor. 14 anos. Glória 8

horas.

LOUISE, de Philip di Brocca, c/Jeanne Moreau
- 1 � anos. Rajá g horas.

Omar Cardoso

ARlES - Dia promissor. Se pertence ao segundo
decanato, terá influências contraditórias. Esqueça
decepções e dedique-se mais ao trabalho. Incentive
os demais e não esqueça da sua aparência pessoal. I

TOURO - Maior estabilidade emocional e tendên
cia mais fume, poderão manifestar-se. Poderá sair

se bem em viagens, nos estudos e no emprego da

palavra escrita e falada. Aguarde. notícias. Não se '

exponha aos inimigos ocultos e cuide da saúde.
GÊMEOS - Marte, governante de Âries, indica que
deverá pensar bem antes de agir, principalmente
declarações amorosas. Contudo, o fluxo denota

acontecimentos inesperados com tendências favorá
Veis. Novos e propícios rumos em sua vida.

CÂNCER - Um dia bastante p�omissor. Êxito nas

viagens, no trabalho, nos assuntos relacionados

com a família, o lar, terrenos, indústria e comércio.
LEÃO - Grandes possibilidades de sucesso em

assuntos de natureza incomum e nas tomadas de

iniciativas importantes. Não confie muito- -em""
pessoas de caráter suspeito. Otimo para o amor, o

romance e o casamento. Chances de lucros em

negócios e loteria.
VIRGEM - Dia em que terá ótimas oportunidades,
a menos que seu estado de espírito esteja inclinado
ao pessimismo. Em qualquer caso, haverá progresso
no plano espiritual, mental e cultura]. Não esqueça
de ajudar alguém.
LIBRA - Data relativamente neutra. Melhores

oportunidades poderão surgir com relação a

pessoas de caráter religioso ou proprietários em

geral, Fase excelente para associações e marcar ca

samento. Notícias alviçaneiras. Não se precipite.
ESCORPIÃO - Dia em que poderá receber infor-

.

mações valiosas, obter êxito nos estudos e ser bem

sucedido em viagens de curta 'extensão ou "rápida
duração. As pequenas contrariedades não devem

preocupá-lo. Poupe seu dinheiro.
SAGITÂRIO - As influências são totalmente favo

ráveis ao seu êxito bem estar e ,felicidade. Conte

com a cooperação dos amigos, parentes e associa
dos. Sucesso na vida/sentimental, brilho esportivo,
cultural. Chances de ganhar em jogos.
CAPRICÓRNIO - Dia excelente para cuidar dos

interesses profissionais, assuntos familiares e coisas

pessoais. Boas notícias, especialmente relacionadas
a atividade que 'exerce. Cooperação benéfica de

familiares.

AQUÂRIO - Contrariedades passageiras que serão
vencidas com relativa facilidade. Conte com a cola

boração de pessoas ligadas a sua esfera de atividade.

Quanto as notícias que receber, não confie dema

siadamente nelas.
PEIXES - Dia em que poderá ter excelente

oportunidade, quer em viagens, quer em estudos ou

esforços desenvolvidos nas atividades. Novas amiza
des em questões relacionadas com dinheiró, lucros;
assinaturas de papéis.
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_Zur(J -Machado

Mària Hermínia, vai deixar o reinado.

LEILÃO
Será na próxima semana o leilão de Arte no

Clube Doze de Agosto, promoção do Clube e

artistas de nossa cidade, destinando a renda em

favor dos desabrigados do
.

Sul do Estado. A

justa campanha tem .tido colaboração de sras.

de nossa sociedade bem como de toda a Direto

ria do Clube Doze de Agosto.
,

NO SAVEIROS

Os médicos Mário Costa e sra. e Murilo

Capeila e sra., jantavam quinta-feira, no Savei

ros em companhia de amigos.
KÁTIA E EDUARDO

Marcada para o dia 19 próximo às 19 horas

na capela do Divino Espírito Santo, a cerimônia
do casamento de Kátia Baasch Loureiro e

Eduardo Gama Lobo d'Eça.:Os . cumprimentos
aos noivos e seus pais receberão na recepção no

Clube Náutico Veleiros da Ilha.

EMBLUMENAU

No "hail" da Faculdade Universitária Regio
nal de Blumenau, dia 19 às 20,30 horas dar-se-á .

.

a abertura da exposição de esculturas e entalhes

do artista Max Hartmann. Nossos agradecimen
tos pela gentileza do convite para participarmos
da vernissage.

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos a elegante sra. Clotilde

Mendes Gonzaga, pelo seu aniversário hoje. Pelo

grande círculo de amizades que te in, provavel
mente logo mais em sua residência a sra. Gonza

ga receberá convidados para comemorar o acon

tecimento.
CRISTALA

Cristala de Oliveira Athanasio, um broto �m
foco na sociedade, se prepara para seu "debut"

que será em agosto, no baile branco do Clube

Doze.

NO MANOLO'S
.

O .

simpático e elegante casal Bernadete e

Nilvio Scussel, sábado foram vistos jantando no

Manolo'S com um grupo de amigos.

MISS

Numa promoção dos Diários Associados será

eleita dia 27 na cidade de Criciúma, a mais bela

jovem que representará a capital do carvão no

concurso Miss Santa Catarina 1974. Muita gente
.

/"

pergunta, quem será a sucessora deMaria Her-

minia. 1\ PASSONI
O Senhor Passoni, proprietário "da fábrica

Catarinense de Armário Embutidos, está am

pliando sua firma para estabelecer em outras·

cidades de nosso Estado. Também dentro de

alguns meses transfere sua fábrica da Rafael

Bandeira, para um local onde apresente melho

res condições de serviço e atendimento.

Cl..UBE 15

Sábado a Diretoria do Clube 15 de outubro

recebeu seus associados para o tradicional

"Baile da Aleluia", que foi animado pelo con

junto Monk Stone.

. DE JOINVILLE

Estamos sendo informados que numa pro

moção da Prefeitura de Joinville, Departamento
de Cultura e Esporte e Turismo, dia 30 estará

dando show ao ar livre naquela cidade, os origi
nais do. Samba e Jair Rodrigues. Pap=Band um.
conjunto de Joinville também participará da

promoção.

REGINA E ODILON
O jovem casal Regina e Odilon Silva recém

chegado da Europa, em seu apartamento rece

beu para uma feijoada os casais, Rosa Maria e

Marco Antonio Schroeder, Lélia e Jose Arthur

d'Acampara, Marileia e Rogério Mattos,

EM S. FRANCISCO

O Prefeito de São Francisco do Sul, sr. José

Schmídt, está preocupado procurando conser

var parte do patrimônio histórico da cidade, de
469 anos. Uma residência antiga está sendo res

taurada para ser centro de criatividade artística,

dirigido pelo artista plástico Antonio Mir.

CHEGANDO

Está chegando de uma viagem a Alemanha o

industrial Rekmar Nínow, proprietário da in

dústria "Estética de Armários Embutidos em

Estilo Ltda". O sr. Rekmar nos disse que duran

te sua permanência na Alemanha, muítasindús
trias visi tou para adquirir novos modelos e�
armários, que deverão ser aplicados em sua in

dústria.

UC

Entre as festividades que se realizará durante

o Encontro dos Presidentes de Bancos dos Esta-
\

dos, na próxima semana em nossa cidade, uma
será no Lagoa Iate Clube. Lá, os convidados do

BESC, serão recebidos para uma apresentação
do nosso Folclore.

ALM�ÇANDO

O sr. Nelson Vallim e sua bonita f:tlha

Alesandra, foram vistos almoçando no restau

rante da Assembléia Legislativa.

NO PALÁCIO

No
.
Palácio dos Despachos o Governador

Colombo Machado. Sailes fez entrega.da escri

tura do Estádio Adolfo Konder, a Diretoria do

Avai Futebol Clube. Presentes a solenidade os

srs. Secretário Orlando Bértoli, Deputado Fer-·
nando Bastos, Dr. José Matusalém Comelli e s�.
José Elias Giulliari.

Sra. Clotilde Mendes Gonzaga aniversaria

no dia de hoje.
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TRANSPORTE
COLETIVO

aproximadamente 45 mi
nutos. O mesmo problema,
geralmente ocorre com os

ônibus que se dirigem à
Trmdade.

ciência da legislação em vi

gor; e o completo tumulto
no horário aprovado com a

concordância das próprias
empresas.

O setor de transporte
coletivos, da Prefeitura tem

apenas um funcionário e a

legislação em vigor atual
mente, data de 1955 sendo
muito oporturia para a

época em que, foi criada,
mas atualmente está total
'mente superada. Outro

problema, talves o mais

grave, é o não cumprimen
to dos horários pelas em

presas.

Segundo o _Secretário,
as empresas de transportes
coletivos da Capital não
são totalmente culpadas
pelo não cumprimento dos
horários, tendo citado
como exemplo, o fato de

que o ônibus da linha
"Canto" saindo do ponto
final às 16,00 horas, tem
condições de chegar a Cida
de em 15 minutos, mas o

mesmo carro saindo do Es

tr,eito às 13.00 ho ras, leva

.Ontem, às 9 horas da manhã, na estra

da da Trindade, o ônibus que fazia a

.linha do Pantanal teve um começo de

incêncio no motor. Nada de grave

aconteceu, mas os passageiros foram
obrigados a uma longa' espera, até que
outro coletivo chegasse. Este é um
bom exemplo do estado geral das fro
tas. As empresas se 'queixam dos cus-

,

tos; os usuários do serviço.. Quem tem

razão?

- O Prefeito ainda em

janeiro passado - conti
nuou - enviou o Sr. Jua
rez Mey de Souza ao CIP

para trazer toda a ,legisla
ção disponível: Em 12 de

fevereiro, através do ofício
no. 263, o Prefeito enca

minhou ao Conselho de
D-esenvolvimento Munici

pal toda a documentação,
solicitando, que o mesmo

no mais curto espaço de
tempo" fizesse um ante

projeto de uma nova legis
lação. Esta· nova lei deverá
atender realmente as ne

cessidades do setor.

C> problema causado 'pe- gislação pertinente forneci
lo deficiente serviço das da pelo CIP - Conselho

empresas de transporte co-
.'
Interministerial de Preços

letivo que servem a Capital - ao Conselho de Desen

preocupa cada vez mais a volvimento Municipal, que
Prefietura, que' pensa em após estudá-la deverá pro
reformular. todo o setor, a -duzír :

um diploma eficaz

começar pela legislação es- para disciplinar o setor. Pa

pecífica referente ao trans- ra o Secretário da Prefeítu

porte urbano, vigente des- ra, Sr. Nei Viegas, os pro
de 1975 e considerada "já blemas mais agudos do se

superada". tor são três: falta de pes-
A Prefeitura já encami- soal no serviço de fiscali-

-

nhou, para adaptação, a l�- zação da Prefeitura; defi-

Segundo esclarecimerí

tos, o CDM que normal
mente se reunia uma vez

por semana, após o pedido
o Prefeito passou a se reu

nir duas vezes por semana.
O CDM deverá também de
liberar sobre a concessão

o projeto disciplinando o uso do solo deverá ser remetido à Câmara.

Com iSSãQ do DER aprova
projeto do aterro e diz que
remeterá cópia à Câmara

A Comissão de Fiscalização do DER

aprovou o projeto de urbanização do

aterro e anunciou para breve a remessa

de .uma cópia à Câmara Municipal.
I

O Projeto de Urbanização do Ater- COIQ a construção da Avenida Perime- Mauro Ramos à Beira Mar Norte, pas-
ro da Baía Sul, já aprovado pela Co- tral, a rua Francisco Tolentíno, a partir sando, sob a Ponte Hercílío Luz. Para

missão de Fiscalização do DER, será da rua Deodoro até a sinaleira do pon- que se torne possível sua concretiza

encaminhado à Câmara dos Vereado- to de ônibus da Tâner, será fechada ao ção, será efetuada a desapropriação de

res ·tão logo o consórcio encarregado tráfego; o que aumentará o tamanho grande parte de terrenos dasImedia-

de sua elaboração envie várias cópias, das quadras. ções da velha ponte.
em

I forma de relatório, ao Departa- Também está prevista urila calçada PRINCIPIO LEGAL
mento de Estrada de Rodagem. O pro- de 10 metros de largura, junto à Arei- - Trata-se de um princípio legal e
jeto global, constituído de plantas exe- . preste Paiva e Trajano, passando para 2 c�nstitucional, e em momento algum
cutivas, foi concluído em fins de mar- metros junto à Avenida Perimettal, vis- pensou-se em desobedecê-lo. Temos

ço, razão pela qual a Câmara ainda não to ser esta uma via expressa, de rápido que respeitá-lo, de forma que tão logo
o. recebeu. escoamento, não sendo viável o trânsi- rece b amos as cópias do projeto, a Câ-

Segurído o Assessor Jurídico do to de pedestres. O prédio da prefeítu- mara dos Vereadores também.receberã

Besc ..Tur, Valdir Campos, "temos que ia, de acordo com o projeto, deverá a sua, para que seus técnivos a apre-

respeitar um princípio legal e constitu- constituir-se de 16 andares. ciern, e a· aprovem ou não. Para o

cional", referindo-se à necessidade do O PROJETO Assessor Jurídico do Besc-Tur, Valdir
envio, à Câmara, do projeto elaborado Faltando apenas mais alguns dados, Campos, !vi um equívoco, ou má inter-

pelo consórcio· J.C. de Figueiredo "mas sem maior importância", o proje- prestação dos trâmites legais que o

Ferraz, Croce, Aflalo & _ Gasperini to já foi aprovado pela Comissão de projeto deverá ter.

Arquitetos Limitada, e Arquiteto Pe-
. Fiscalização do DER, constituída pe- Disse ele que "é lamentável que o

dro Paulo Melo Saraiva, todos de São los engenheiros Wilson Pereira, Shu consórcio 'encarregado de elaborar o

Paulo. No momento, a Comissão de Han Lee, e o arquiteto Odilmar Gérson projeto tenha se atrasado em sua en

I Fiscalização já possui um "Relatório Merlin.· Disse Pereira que "apesar de trega, pois com isso, ficaremos' com

Final", composto de 220 páginas, en- todos já saberem disso, deve ficar claro prazo reduzido para aprovação é poste
viado pelo consórcio, mas sem as plan- que será comercializada apenas uma rior construção do sistema viário". Mas

tas. Nele estão expostas as formas de área de 100m2, restando ainda 300m2 assegurou que tudo deverá estar pron

utilização da área do aterro, dividido para o sistema viário e as áreas de la-
#

to ainda este ano, a ponte e seus aces-
em 16 quadras. zer. E, na comercialização, estão inclu- sos.

A PREFEITURA sos o teatro, o prédio da Biblioteca, o Ainda referindo-se às reclamações
Disse o presidente da Comissão de Centro Cívico, e outras obras que ser- da Câmara Municipal, o qual deseja

Fiscalização do DER1 engenheiro Wil- ,virão para o lazer". examinar o. projeto, Campos explicou
son Pereira, que não procede a queixa Conforme as plantas apresentadas que quando o governo estadual no

de alguns vereadores, segundo o qual a por Wilson Pereira, os edifícios deve- meou o consórcio paulista para a con

área destinada à construção do prédio rão ser construídos nas quadras vizi- fecção do projeto, procurou cercar a

da prefeitura teria tão somente 300 nhas à atual I\:,a Francisco Tolentino, f) urbanização do aterro dos maiores cui-

.metros quadrados, com um edifício que deixará todo o restante da área dados possíveis, sabendo\ que, apesar

projetado de 15 andares. De acordo exclusivamente destinada ao sistema do Decreto Federal de 3/12/73, que

com o projeto, o lote da prefeitura viário e lazer. Com um custo de deu ao Estado poder para utilizar a

será de 1.200 metros quadrados, ou Cr$434.754.000,00 e iniciado em fins área do aterro, esta fazia parte do mu

seja, 30x40 metros. A área construída de abril do ano passado, o projeto pre- nicípio de Florianópolis. Este é um

será de 360m2 o que ocupará apenas vê também várias passarelas para pe- dos motivos qlle fará com que o Co-

30% do espaço do terreno. destres, forma pela qual estes poderão vemo Estadual envie o projeto de ur-

A quadra S, onde será localizada a transpor as vias expressas, sem perigo banização do aterro da Baía Sul às

prefeitura, está limitada pelas atuais de atropelamento. considerações da Câmara, "o qual não
ruas Arcipreste Paiva (continuação), Não constanto da primeira prior ida- poderá demorar-se muito, tendo em

Conselheiro Mafra, 'Trajano, e a proje- de, mas já projetada, a Avenida Peri- vista que a firma construtora da nova

tada Avenida Perímetral Interna, ou metral Interna constituir-se-á numa li- ponte não irá esperar pelos acessos,

seja, na mesma quadra onde atualmen- gação formadora de um anel viário em para terminá-la", concluiu Valdir Cam-

te existe a Caixa Econômica Federal. orno da cidade. Deverá ligar a Avenida poso
'''.:-'-

de novas .línhas de ônibus

para a Capital.
- Em geral, as empresas

atribuem o problema do
atrazo dos coletivos ao trá

fego difícil da cidade e

principalmente à crise de

combustível, pneus, câma
ras de ar e reposição de pe

ças. As empresas não tem

condições de colocar mais
carros nas linhas, não por
que não disponham dos

mesmos, mas pelo fato de

que por falta, de alguma
dessas peças, não podem
tirar os carros das gara
gens.

Finalizando afumou o

Secretário Ney Viegas, que
-a Prefeitura teria condi

ções de impedir que deter
minados ônibus continuas
sem trafegando, por esta

rem em precário estado de

conservação, mas que nes

se caso, tal atitude seria

contraproducente, pois iria
agravar ainda mais o pro
blema o usuário, que já so

fre com a falta de condu

ção..

Prefeitura quer
l.egislacAo nova ,para
disciplinar Onibus

Nem a filosofia da estrada escapa à sucata.

Com a' crescente procura' da sucata em todas as

capitais do país, as oficinas mecânicas, outrora grandes
fornecedoras dos compradores de ferro-velho, não estão
mais distribuindo ao intermediário a pequenos preços.
"As oficinas preferem acumular a 'sucata por conta

própria e vender diretamente à indústria, diminuindo
assim a nossa maior fonte desse produto," explica José
Bento Amaral - o Bentinho - o mais velho comprador
de ferro velho da cidade.

Por outro. lado, o ferro velho. nas residências está
diminuindo sensivelmente, pois dizem os sucateiros que
para conseguir uma "boa quantidade do produto
semanalmente é necessário fazer diversas incursões pelo
interior do Estado".

A consequência direta da díminuíção da sucata na

cidade é a elevação dos seus preços de compra e venda
benificiando e preocupando paradoxalmente o

comerciante que se dedica a essa atividade. Segundo
Nilton Martins a cada dia torna-se difícil a obtenção de
sucata na região da Grande Florianópolis e,

paralelamente, aumenta a sua procura, mas ele encontra
uma explicação para-o fato:

- O problema é que na cidade as pessoas
proprietários, de veículos velhos - com mais .de dez ano.s
de uso - não se convencem que esse veículo só � útil
como sucata. Dessa 'maneira o retorno do produto aos

altos fornos é lenta e consequentemente a situação para
as siderúrgicas que necessitam de 'sucata se torna mais
difícil a cada ano.

.

Por outro .lado, ele acrescenta dizendo queo retorno'
do ferro industrializado a sucata áfeta também o campo
de ação do sucateiro, aquela pessoa que vive da compra
de ferro velho inutilizáveis.

.

AUMENTO
O número de .depósito de sucata nos arredores da

Capital cresceu nesses últimos anos consideravelmente.
Em 1972, a compra de ferro-velho em Florianópolis era

feita por somente dois pequenos comerciantes.
Atualmente existem seis sucateiros e QS dois antigoS
comerciantes tornaram-se grandes.

.

Esses contudo são os que mantém suas atividades em

lugares visíveis, porque existe quase o dobro do número
dos comerciantes de sucata nos arredores da cidade. E.�
caso' do depósito de Maria Adelaide Barbosa, que esta

nessa atividade somente um mes e já possui um estoque
relativamente grande de sucata. .

.

- Eu quase não conheço bem essa atividade, pOIS
estou trabalhando somente um mes com sucata, diz ela.

Maria mantem o seu depósito nos fundos de sua

residência e por isso se torna difícil perceber qualquer
atividade comercial para quem passa em frente de sua

casa. .

Por outro lado, ela afirma que está gostando da

atividade e que dentro de breve irá ampliar os seus

negócios.

Um monte de ferros retorcidos: uma excelente cotação no mercado.

A crise da matéria prima que afeta
a indústria automobilistica faz

florecer outra indústria,
menos nobre, mas nem por isso menos

rendosa: o império da sucata.

A sucata se tornou

de repente
um dos melhores

negócios da praça
Com a escassez da sucata no mercado e o consequente

aumento nos preços de compra, os depósitos de
ferro-velho vêm proliferando rapidamente nos arredores
da cidade. E desde alguns anos que essa atividade -

juntar ferro, pacientemente de casa em casa - se tornou

rendosa, ao ponto dos seis, depósitos existentes na

periferia da Capital receberem propostas de
exclusividade no fornecimento das pequenas e médias
siderúrgicas das grandes capitais do país.

O fato é proveniente do Brasil ser um país deficitário'
desse produto e por isso tem de importar cerca de 30%
de suas necessidades. Essa realidade levam as siderurgicas
particulares a procurarem sucatas em todos os lugares do
país, resultando daí a grande proliferação de pequenos,
médios e grandes sucateiros nas periferias das cidades.

A sucata em Florianópolis, dentro de um período de

quatro meses, teve os seus preços aumentados em 100%,
tanto para a compra como para a venda. E os depósitos
não chegam a ficar volumosos pois a procura é excessiva.
"Os estoques que conseguimos fazer durante,uma
semana é transportado automaticamente para São Paulo,
Porto Alegre ou .para Blumenau"," diz Nilton Martins,
um próspero sucateiro.

O comerciante de ferro-velho compra esse produto
nas residências particulares, nas oficinas mecânicas ou

ainda em estabelecimentos públicos por Cr$ 0,40 o

quilo e vendem para os intermediários das indústrias a

Cr$ 0,70. Esas pequenas coletas, porem, possibilitam a

esses sucateiros remeterem de 8 a 10 toneladas
semanalmente para as siderúrgicas do país.
QUEM COMPRA

A sucata, no Brasil, é utilizada como matéria-prima
por todos os grupos particulares de siderúrgica. As

empresas estatais - Companhia Sederurgica Nacional,
Usimínas e Cosípa -_ operam com minério de ferro,
utilizando-a em pequena, escala, apenas' como

complemento de produção, porque trabalham com altos'
fornos (obtendo ferro-gusa e fornos de refino para a

obtenção de aço), enquanto que as particulares
trabalham com fornos elétricos, que só recebem sucatas.
Mas apesar de utilizar a sucata em quantidades muito

pequenas, as companhias estatais influênciam demaneira
marcante os preços.

Com a escassez crescente dessa matéria-prima, as

siderúrgicas particulares se viram na contingência de
vasculhar todos os lugares em busca de sucatas, pois
desse produto depende diretamente a sua sobrevivência.
DIFICULDADES

Todos sucateiros da cidade reclamam que atualmente
não é fácil conseguir pequenas peças de ferro nas

residências e oficinas, principalmente, porque há muita
concorrência e todos necessitam desse produto para
transformar em renda.

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




